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Н А  П О Л Я Х  О Б Л А С Т И  Первый звонок
Обязательство

выполнил

Заповедь
комбайнеров

Удачным был август для ме> 
ханизаторов совхоза «Россия» 
Шегарского района. За поп- 
месяца уборки скошено в вал
ки свыше 50 процентов убо
рочной площади. Полным хо
дом идет жатва и обмолот 
пшеницы. В закрома засыпано 
более 800 тонн зерна.

Лучше всех в хозяйстве по
трудился известный комбай
нер Леонид Савельевич 
Орешнюк. 30 августа он выпол
нил свое обязательство, намо
лотив (с учетом скошенного в 
валки) более 5.000 центнеров 
зерна. Высоких результатов 
добились комбайнеры .братья. 
Иван и Виталий Птухины, Петр 
Бормотов, Николай Бублик. 
Ежедневно к а ^ ы й  механиза
тор намолачивает до 350 цент
неров зерна нового урожая.

Есть свои маяки в Гынга- 
зовском отделении. Это А. К. 
Бякин и И. Н. Кондратьев. На 
подборе валков они выполня
ют дневную норму на 150 —  
160 процентов.

Полновесное зерне посту
пает в закрома государства. 
Средняя урожайность превы
шает 20 центнеров с гектара.

В. ЯКИМОВ, 
диспетчер совхоза «Рос
сия» Шегарского района.

Благоприятная погода, хоро
шая организация труда помо
гают механизаторам Зайцев- 
ского отделения совхоза 
«Ювалинскийя Кожевников- 
ского района успешно вести 
битву за урожай. Ни колоска 
в стерне, ни зернышка в со
ломе —  этот призыв воронев
ских хлеборобов стал главной 
заповедью комбайнеров. Уби
рать быстро, без потерь, с че
стью выполнить свои обяза
тельства —  таково решение 
коллектива зайцезских меха
низаторов.

Три комбайновых звена тру
дятся на полях. Рожь закончи
ли убирать 16 августа, через 
день —  горох, 21 —  ячмень, а 
с 23 августа ведем косовицу, 
подборку и обмолот пшени
цы и овса.

Звенья комбайнеров сорев
нуются между собой. Впереди 
сейчас звено Владимира Хари
тонова. Семь комбайнеров 
скосили жатками более 1.000 
гектаров хлебов. Сам звенье
вой намолотил свыше 4.500 
центнеров зерна. Иван Лола- 
нов —  около 4.000, Леонид 
Максимов —  более 3.000 цент
неров. В среднем намолот на

комбайн превысил 2.400 цент
неров.

Уборка зерновых в отделе
нии будет полностью законче
на до 5 сентября. Но зайцев- 
скнх земледельцев уже У с 
покоит выполнение всего 
комплекса осенних полевых ра
бот. Созданы специальные 
звенья для вспашки зяби и 
скирдования соломы. Все' ра
боты на полях будут законче
ны досрочно.

К. ФИРСОВА, 
заведующая . Зайцевской 
библиотекой совхоза
«Ювалннский» Кожевнн- 

ковского района.

С  первого дня—
по-ударном у

На центральной усадьбе 
колхоза имени Ленина второй 
раз подряд {итоги соревнова
ния подводятся по пятиднев
кам] поднят флаг трудовой 
славы в честь передового 
комбайнера Александра Пет
ровича Савенкова. Он первым 
в хозяйстве вывел свой ком
байн, оборудованный жаткой, 
на косовицу хлебов и скосил 
в валки 224 гектара. Савен
ков возглавляет районное со
ревнование механизаторов на 
жатве.

Г. ГОВОРОВ.
Зырянский' район.

Взволноваш1ые, серьезные стоят они сегодня перед от
крытыми дверями школ. «Ну, что же ты, иди!». Но малы
ши невольно приос(ганавлив1аются, словно сознавая от
ветственность этого шага. Сколько разного, интересного 
будет у них впереди: первая пятерка, горны пионерского 
сбора., трудовые мозоля, полученные на практике, песня 
у костра, вальс вьшускното. И главное — любимые учи
теля и школьная дружба. Теперь всегда рядом с тобой 
будут одноклассники и наставники.

Сколько их, мальчишек и девчонок, впервые пере
ступают сегодня школьный порог? Можно ответить точно 
— 11.400 человек. А  всего их — 124.300 школьников в 
нашей области. Они учатся в. 586 школах, десять из кото
рых совсем новые, через вход в которые строители натя
нули сегодня алые ленточ!ки.

Светль;й, праздничный день. Его ждали не только 
школьники, но и преподаватели. Со спокойной радо, 
стью — те, кто уже имеет педагогический стаж, с трепе
том и волнением — новички. А  их тоже немало. 771 мо
лодой специалист с высшим и средним педагогическим об
разованием проведет сегодня свой перв|>1й самостоятель
ный урок.

В этот день в школу собираются пораньше, и она зазве
нят голосами, рассказами о летних днях. Более тридцати 
тысяч ребят поведают о том, что они видели в пионерских 
лагерях,— это более тридцати тысяч удивительных, увле
кательных историй о похода^, кострах, военных играх, 
встречах с героями.

Солиднее держатся старшекласоняки — летом они про
шли проверку работой. Во всех средних сельских шко
лах этим летом были организованы производственные 
учевические бригады, а в городских — созданы школь
ные строительные отряды. Умение трудиться, чувство 
коллективизма', способность быть организатором — мно
гие качества проверило у ребят это лето.

Но вот звенит первнй звонок нового учебного года. 
Школьники садятся за парты.

М. МАРКОВА.
Фото Ел Лисицына.

О Б Л А С Т Н О Й  Р Е Й Д  П Е Ч А Т И  И  Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я

С Е Р В И С  Д ЛЯ Х Л Е Б А  И Х Л Е Б О Р О Б А
Целью нашего рейда была 

проверка качества убороч
ных работ на полях Бакчар- 
ского района, организации 
питания и санитарной куль
туры обслуживания механи
заторов.

Труж.еники района по тем
пам уборнн урожая и заго
товки кормов лидируют в се- 

и верной зоне. И качество по- 
I левых работ здесь в основ- 

■ ном хорошее.
Некоторые потери зерна 

мы обнаружили на полях 
совхозов «Сибирь» и «Гал- 
югнекий». И вот что показа
тельно. В «Сибири» огрехи 
дЬпустил молодой механиза
тор из горожан, привлечен
ных на уборку, впервые сев
ший за штурвал. В сов
хозе «Галкинскнй» тот же 
недостаток у комбайнера, 
тоже первый год работающе
го на уборке. Словом, речь 

г- идет о новичках на жатве. 
Эти люди, как никто другой, 
нуждаются, в помощи и забо
те со стороны опытных ком
байнеров, звеньевых. Между 
тем во всех случаях, с ко
торыми нам пришлось столк
нуться, , новички работали 
как бы сами по себе. Вот 
пример. И. Зыряе® из «Си
бири» оставлял хлеб на по

лосе из-за поломки сегмента 
режущего аппарата жатки. 
Как правильно и бьютро уст
ранить поломку, комбайнер 
не знал и собрался уже 
ехать в мастерские, чтобы 
там отремонтировать агре
гат. Наверняка потерял, бы 
3— 4 часа на дорогу. А  у ра
ботающего рядом с  ВИЛ1 
Д. Собянина на ко.\гбайне 
такие поломки случались' 
уже трижды, и он заменял 
сегменты в течение 5 минут. 
Почему же звеньевой безраз
личен к работе новичка?

В совхозах «ГалкИ'Яский» 
и «Вакчарский» механизато
ры не знают своих звенье
вых и бригадиров.

— ̂ Нам сказали: езжайте 
на это поле и работайте, — 
говорит А. Архипов, механи
затор центрального отделе
ния совхоза «Вакчарский».

На поле, где он трудится, 
пять комбайнеров. И среди 
них нет старшего.

Удивление вызывает то, 
что качество работ на полях 
не контролируется. У меха
низаторов до сих пор нет 
книжек комбайнеров с тало
ном качества, который, как 
известно, изымается за 
недобросовестную работу.

В последние годы горячее

питание на полях перестало 
быть проблемой. Но кое-где 
еще оно считается непозво
лительной роскошью. Если, 
например, в «Сибири» кор
мят комбайнеров обедом и 
ужином, что позволяет им 
работать допоздна, то в 
совхозе «Галкинскнй», где 
поля расположены близко к 
центральной усадьбе, меха
низаторам в ужине почему- 
то отказывают. Е1с,пи в «Си
бири» механизаторам пред
лагают на обед наваристые 
мясные щи и калорийные 
вторые блюда, то в «Галкин- 
ском» кормят пустым супом 
и картошкой. Цозможно, не 
стоило бы говорить о скуд
ном меню для галкинских 
механизаторов, будь это еди
ничный случай. Но здесь бы
ли недостатки в организации 
общественного питания в на
чале уборки и nocneAj’rouiHe 
дни.

Дело, конечно же, не в 
|рааных возможностях, а в 
разном подходе к делу. , В 
«Сибири» управляющий' от
делением П. П. Долгов всег
да следят за качеством при
готовления пищи, обеды раз
возит по полям специальная 
М5,шина. В центральном от
делении совхоза «Парбиг-

еннй» обед отвезти некому, а 
механизаторы из привлечен
ных, которые задерживаются 
на полях до позднего вечера, 
нередко остаются без ужина, 
столовая к тому времени 
уже закрыта.

Машина-«хозяйка» в сов
хозе «Сибирь» питает меха
низаторов не хлебом еди
ным. Библиотекарь комсо
молка Галина Жильцова и 
шофер коммунист Анатолий 
Кочетков ежедневно приво
зят на поля сводку, расска
зывают о ходе жатвы в рай
оне.

Думается, в организации 
общественного питания на 
полях пора переходить к но
вому этапу: чтобы не пыль
ная солома заменяла стол, а 
скатерть. Свежий воздух не 
спасет от антисанитарии.

При ныне1шней жаркой по
годе, когда опасность кишеч
ных заболеваний возрастает, 
повышаются требования к 
санитарной культуре.

Теперь о сервисе иного ро
да. На ПО.ЛЯХ совхозов «Гал- 
кинский» и «Вакчарский» 
не работают по 2 комбайна 
Поломки естественны в жат
ву. Но если в Чернышевке у 
каждого звена из нескольких 
комбайнов есть сйесарь, то в

этих хозяйствах механизато
ры представлены самим се
бе: на устранение поломок 
уходит много времени, поэто
му простаивают и автомоби
ли.

В совхозах «Чернышев
ский», «Сибирь» механиза
торы знают свою выработку, 
а в «Бакчарском», по-внди- 
мому, не ко .'«у заняться под
ведением итогов.

Не везде хорошо продума
на оплата труда. В Большой 
Галке произошел такой слу
чай. Шофер из привлечен
ных ВОДИ.Л автомашину-«хо- 
зяйку», помогал ремонтни
кам, и оказалось, что за .ме
сяц ои заработал 60 рублей. 
Водитель отказался дальше 
работать на этой машине.

В условиях соревнования 
обычно п-редусматриваштся 
основные профессии. И вы
падают те, кто занят обслу
живанием техники и людей.

В. ОСТАНИН, 
председатель районного 
комитета народного кон

троля;
Л. ТЫЧКИНА, 

сотрудник бакчарской 
районной газеты «Ле

нинское знамя»;
С. ВЫГОН, 

наш спец. корр.

В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ И ОБЛСОВПРОФЕ
О ДОПОЛНЕНИИ УСЛОВИИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ  

КОЛЛЕКТИВОВ АГРЕГАТОВ ПО ПРОИЗВОДСТВУ ВИТАМИННОЙ Т РА- 
ВЯНОИ МУКИ

в  целях безусловного вы
полнения задания по произ
водству витаминной травя
ной муки внесены дополне
ния в условия социалисти
ческого соревнования кол-- 
лектинов агрегатов.

Коллектив. признанный 
победителем по итогам обла
стного социалистического со
ревнования агрегатов по

производству травяной м у ., 
кй за неделю, награждается 
почетной грамотой обкома 
КПСС и облисполкома.

Решено выделить допол
нительно ДЛЯ продажи чле
нам коллективов, добившим
ся наивысшей пршгзводи- 
тельности агрегатов за сен
тябрь (с учетом выработки 
за сезон), 5 легковых авто

машин и 5 мотоциклов с ко
лясками.

Для поощрения победите
лей социалистического со. 
ревнования среди коллекти
вов, занятых г^изводством 
витаминной травяной муки, 
выделено дополнительно 10 
путевок на ВДНХ и 10 пу
тевок в дома отдыха.

О ДОПОЛНЕНИИ К ПОСТАНОВЛЕНИЮ  БЮРО ОБКОМА КПСС, ОБЛИС- 
ПОЛКОМА И ПРЕЗИДИУМ А ОБЛСОВПРОФА «ОБ УСЛОВИЯХ И ПОРЯДКЕ 
ПОДВЕДЕНИЯ ИТОГОВ ОБЛАСТНОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВА- 
НИЯ КОЛЛЕКТИВОВ, ЗАНЯТЫ Х Н А ВЫПОЛНЕНИИ КОМПЛЕКСА ОСЕН
НИХ ПОЛЕВЫХ РАБОТ В 1 9 7 3  ГОДУ»

Бюро обкома КПСС, яс- 
по-лком областного Совета 
депутатов . трудящихся и 
президиум облсовпрбфа по
становили итоги социали
стического соревнования ав
токолонн, бригад, водителей 
на перевозке кормов, зерна 
н других сельскохозяйствен
ных продуктов подводигь

по южной и северной груп
пам районов.

Учреждены дополнитель
но переходящие Красные 
знамена обкома КПСС, обл. 
исполкома и облсовпрофа 
для награждения лучшей ко
лонны и бригады водителей 
и два вымпела для натг«ж- 
дения лучших водителей.

работающих в ■ северной 
группе районов, с занесени
ем их на областную Доску 
почета в газете «Красное 
знамя», е выдачей премий в 
соответствии с условиями 
социалистического соревно
вания, утвержденными 3 ав
густа 1973 года совмест
ным постановлением облис
полкома и облсовпрофа.

Е Щ Ё  Д Е Н Ь - Д В А . . .
В Первомайском ^>айоне 

заканчивается уборка куку
рузы. В среднем выход зеле
ной массы .220— 230 
центнеров с гектара. Осо
бенно хорошо потрудились

на закладке силоса механя- 
затофы колхоза «Заря», пер
выми выполнившие п.чан на
копления сочных кормов. 
Трактористы А. Мисник и 
А. Григорьев, например, пе
ревыполняли дневную нор

му в два с по.човиноЙ раза. 
В колхозе довольны работой 
шефов —• механизаторов из 
Томского территориального, 
геологического зшравления.

Еще дёнь-два, и кук>т)уза 
в районе будет полностью 
убрана.

И. СТЕПАНОВ.

КЙЖ Д УЮ  М И Н У Т У - Н Й  ПОЛ ЬЗУ УРОЖ ЙЮ

По итогам второй декады 
августа лучшими в област
ном соревнования признаны 
отряд Ki 7 автоколонны 
ЛЬ 1975, бригада Тимофея 
Бабиновича из этого же от
ряда. Сегодня мы предостав
ляем слово лидерам.

П РА В О  Б Ы ТЬ
ПЕРВЫ М И

Успех отряда обусловлен 
прежде всего боевым сорев
нованием, развернутьш
среди бригад, водителей. 
Еще до отправления на се
ло на общем собрании кол
лектив автоколонны принял 
обязательство — дать не 
менее ста тридцати процен
тов плана. Бригада Владими
ра Смирнова вызвала на со
ревнование бригаду Тимо
фея Бабиновича. Соперниче
ство этих передовых в авто
хозяйстве бригад стало тра- 
диционньпя. Вперед выходят 
попеременно.

Половину нашего отряда 
составляют водителя пре*>.

приятйй и организаций Том
ска, прикомандированные к 
нам на период уборки. Они 
тоже внесли свой вклад в по
беду. На равных с  лучши.ми 
нашими бригадами груайтсл 
бригада шоферов М. Н. Три. 
путина из управления про
изводственно - технологиче
ской комплектации треста 
«Томлесстрой». Среди луч
ших можно назвать и води
телей из университета.

Этим и отличается нынеш
няя страда для нас, автомо
билистов: транспортным
предприятиям придали так 
называемые привлеченные 
машины. Новшество, счи
таю, полнос'гью оправдало 
себя. Если раньше предприя
тия и организации отправля
ли в село машины, не забо
тясь подчас об их техниче
ском состоянии, не интере
суясь. как трудятся их рос- 
ланцы, то сейчас все функ
ции по управлению ими пе
реданы нам. Мы отвечаем за 
техническое состояние при
влеченных автомашин, за 
трудовую дисций'лияу води
телей. А это непросто. Вот 
свежий пример. Двое шофе
ров— Филимонов из треста . 
«Томлесстрой», Иванов из 
ГПТУ № 1—отправились са
мовольно на побывку в го
род. Прогуляж два дня. 
Сяудаб вскяяпап£ЯЬ9« й  по

своей безответственности. 
Бросить работу в самое 
жаркое время, когда каждый 
автомобиль на вес золота,— 
это могут только разгиль. 
дяи, не понимающие своей 
задачи люди. У некоторых 
водителей из автобазы кон
торы связи машины-доброт
ные, не старые, но работают 
шоферы спустя рукава. Не 
прочь выпить, сделать левый 
рейс.

Среди рабочих автоко
лонны тоже есть лодыри и 
прогульщики. Но с ними мы 
умеем разговаривать: двоих 
наказали материально, од. 
ного сняли с  автомоби
ля. Труднее с прив.чечен- 
нымя: они плохо подчиняют
ся, ссылаются на то, что у 
них «собственное нача.чь- 
ство». А оно-то своих людей 
забыло; никто из руководи
телей, представителей обще- 
ственных организаций пре,д- 
приятий. и учебных заведе
ний, пославших водителей, у 
нас не' был. Поэтому некото
рые шоферы чувствуют 
свою бесконтрольность. Мы 
же пока, надо признать, не 
нашли действенных мер 
убеждения и наказания.

Оператявяо контролиро
вать, руководить работой 
всех шоферов отряда нелег
ко. Мы дислоцируемся в се
ми совхозах райюа.  ̂ от

Ювалы до Чилина. В отдель. 
ных хозяйствах по пять- 
шесть машин, расстояние 
между крайними точками — 
более ста- шестидесяти кило
метров. Это создает трудно
сти не только в управлении. 
Связь между хозяйствами 
действует нечетко, и поэто
му иногда по нескольку дней 
нет сведений, как работает 
дальняя бригада. Ремонтная 
служба базируется в совхо
зе имени XXI съезда КПСС,- 
в Воронове, так что блучись 
авария — ■ не сразу отремон
тируешь.

Такое распыление сил от. 
ряда необходя.мостью не вы
звано. В совхозе имени XXI 
съезда КПСС. кроме наг, 
трудятся шоферы из объеди
нения «Томскстронтранс», 
управления «Химстрой», 
всего семьдесят три маши
ны. Без малого наш отряд. 
Думается, районным руково
дителям следует подумать в 
будущем • . над компактным
размещением отрядов.

В .большинстве сел нас 
приняли хорошо. В Вороно
ве, к примеру, водителей по
селили в отдельном большо>.м 
доме, здесь же откры.ти сто
ловую. Но никто из руково
дителей .совхоза не высту
пил перед нами, не расска- 
зал о задачах, стоящих пе
ред водителями. А  ведь сре
ди них много молодежи,

впервые участвующей в 
страде. Да и опытным полез
но знать, какие предстоят 
работы, объем грузоперево
зок. Понимание стратегии и 
тактики жатвы в хозяйстве 
поднимет ответственность 
шоферов, заставит их тру. 
литься еще более: энергич
но. К сожалению, этого не 
понимают руководители сов
хозов. Секретарь партко.'иа 
совхоза имени XXI съезда 
Н. Р. Доронин, например, 
ссылался на нехватку време
ни.

При вручении нашему от
ряду переходящего Красного 
знамени выступающие гово
рили о том, что награды сле
дует ■ рассматривать как 
аванс на будущее. Мы пони
маем справед.тивость этих 
слов. Стремление о-'ряда 
едино: работать еще лучше. 
Все условия у нас для этого 
есть.

И. МАЛКИН.
начальник отряда №  7.

• автоколонны № 1975.

№  1975 потзнаиа победите, 
лей областного сорёвнова.

В м е с т о  р а б о т ы ,  
р ы б а л к а

НИЯ. Признаться, мы никак 
не ожидали этого. Показате
ли в бригаде сравнительно 
невысокие: план грузопере

возок выполнен на 160 про
центов. А нам было извест
но, что победители за прош. 
лую декаду — бригада 
Юрия Овсянникова из авто^ 
колонны № 1235 — достиг
ши выработки двухсот с 
лишним процентов. Но у 
них было дорожно-транс
портное происшествие, я по. 
этому первое место прису
дили нам.

Недаром говор1Ггся: летом 
день гоя кормит. Поэтому 
мы считаем себя обязанны- 
.йй не терять ни единой пого
жей минуты. Коммунисты 
Михаил Лавров,- Николай 
Рахмеев, Петр Лапов еже
дневно выполняют- задание 
на- 170 —  180 процентов.
Между ними в бригаде идет 
соревнование за рекордную 
выработку. Наши шоферы 
.могли бы дать вдвое больше; 
но нет возможности. Оргз. 
низацня труда не выдержи
вает никакой критики.

Столовая утром открыва
ется в восемь часов. Мы вы

Цо итогам второй декады 
августа наша бригада из от
ряда №  7 авгоЕолояны

нуждены ждать ее, та-к как 
пищу на поле не возят. Вме
сто того, чтобы вачвнать_ра

боту в шесть, приступаем в 
девятом часу. На обеде теря
ем по полтора-два часа. Ку
курузное поле далеко от 
деревни, туда-сюда 35 кило, 
метров. Вечером работу при
ходится заканчивать в щесть- 
семь часов. На силосной 
траншее в это время никого 
не остается.

Много раз мы говорили 
об этих недостатках с ди
ректором совхоза имени 
XXII съезда КПСС А. П. 
Кучевскнм. Он разводит ру. 
нами: «Ничего сделать не
могу ■— нет людей». Иля от
ветит в сердцах: «Нет рабо
ты — езжай на рыбалку».

Так ли уж неразрешимы 
проблемы? Думается, нет. 
Нерасторопность, нераспоря
дительность — это главные 
причины. Никаких особых 
затрат не нужно, чтобы из
менить распорядок работы 
столовой, сделать, чтобы она 
открывалась пораньше, за
крывалась. попозже. Или 
привезти обед в поле. В 
этом могли бы помочь н мы, 
водиз-ели. Но директор даже 
и слушать об этом не хо
чет: «Шоферам на машинах 
обед возить?! Сами приеде- 
те».

Директор уповае» на сту. 
дентов: щигедут, поищут. Но

и сейчас есть лишние лю
ди. На весовой, к примеру, 
стоит два человека: весор-
щик и учетчик. Один веша. 
е'Г, другой записывает. Раз
ве нельзя де.чать это одному?

Почему бросают работу 
рабочие на траншее? Можно 
говорить о их низкой соз
нательности, непонимании 
ответственности. Может, это 
так. Но нельзя не задумать
ся и о материальном сти
мулировании. Получается 
гак, что рабочий не заинте
ресован заложить силоса 
больше нормы — прогрес
сивно-премиальная систе.ма 
на него не распространяет
ся. Вот и бросают люди де
ло, отстояв положенные ча
сы.

Бытовые условия тоже 
многое значат в нашей ра
боте. Однако и-здесь есть 
крупные недостатки. Две не
дели мы спали под одной 
простыней; вторую ,, как и 
одеяло, дать забыли. Нет 
газет, радио. Главный и 
единственный канал инфор
мации — беседа с началь
ником отряда Игорем Мал
киным. Он вводит нас в курс 
областного сорев.яования 
Водителей.

Сегодня, т.е. 25 августа, к 
работе приступили в один
надцать часов: не была гото
ва траншея. Потеряно два с 
лишним часа. Нас тревожит 
вопрос: неужели так будет
продолжаться и дальше?

Т. БАБИНОВИЧ,
бригадир водителей ав. 

юколонвы №  1975.
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Экономггчеакое образова
ние партия рассматривает 
как неотъемлемую часть 
ИДейно-воспитательной рабо
ты. Необходимость экономи
ческой подготовки кадров, 
подчеркнутая в решениях 
XXIV съезда партии и по
становлении ЦК КПСС «Об 
улучшении экономического 
образования трудящихся>, 
продиктована крутым пово
ротом к интенсивным мето
дам ведения хозяйства.

Глубокое изучение марк '̂ 
сястско-ленинской экономи
ческой теории, экоиомиче. 
ской политики КПСС, прак
тики социалистического хо- 
зяйствования способствует 
фортигрюванню научного, 
коммунистического мировоз
зрения трудящихся, воспи
танию у людей чувства хозя. 
ина производства, неприми
римости к недостаткам, чув. 
ства ответственности за вы
полнение государственных 
планов и социалистических 
обязательств.

Минувший 1972— 73
учебный год был первым го
дом массового развертывай 
ния экономического образо
вания трудящихся области. 
На предприятиях и в хозяй
ствах создана дифференци
рованная система экономиче
ского образования кадров. 
В различных ее формах 
училось более 110 тысяч че
ловек, или треть работников, 
занятых в сфере .материаль
ного производства.

На многих предприятиях 
Томскй, на предприятиях и 
в хозяйствах Александров
ского, Чаинского, Молданов- 
ского и других районов 
учебный год прошел содер
жательно. Партийные коми
теты, хозяйственные руко
водители с  чувством ответ
ственности подошли к под
бору пропагандистов, их под
готовке, созданию учебно- 
материальной базы и усло
вий для учебы. Регуляр
ность и качество занятий 
были под постоянным 'Конт
ролем, в учебном процессе 
широко использовались ак
тивные методы: подготовка
рефератов, докладов по изу
чению и обобщению передо
вого опыта хозяйствования, 
практические задания по 
анализу производственной 
деятельности подразделений 
с выработкой конкретных 
реко.мендаций. Полученные 
знания помогают слушате
лям активнее трудиться, 
участвовать в поиске резер
вов производства.

Важную роль в экономи
ческой подготовке рабочих н 
колхозников занимали эко
номические школы, школы 
коммунистического труда. 
Они зареко.мевдювали себя 
действенной формой воспи
тания ударников коммуни
стического труда, новаторов 
и передовиков производства. 
В минувшем учебном году

действовало 1.850 школ 
коммунистического труда. 
Активно работали школы 
на заводах подшипниковом 
н резиновой обуви, во мно
гих хозяйствах Бакчарского, 
Чаинского н Томского райо
нов, на предприятиях Стре- 
жевого.

Районные и городские 
комитеты партии провели 
значительную работу по под
готовке пропагандистов для 
системы экономического об
разования. При областном 
Доме и районных кабинетах 
политического просвещения 
работали постоянно дейсгзу- 
гощие семинары пропаганди
стов. Большую помощь в

дению текущих производст
венных задач, превращали 
занятия в производственные 
совещания. Встречались и 
другие факты, когда пропа
гандист на занятиях придер
живался только книжного 
материала, излагал его без 
связи с жизнью, с задачами 
своего коллектива. В ряде 
случаев занятия превраща
лись в лектории без постоян
ного состава слушателей и 
проходили, сухо, неинтерес
но, не давали желаемых ре
зультатов.

В помощь экономнческо-. 
му образованию в нашей 
стране ежегодно выпускает
ся много хроникальных и

но.мическую часть сложив
шейся системы партийного 
образования, экономическую 
часть сети комсомольского 
политпросвещения, формы 
массовой экономической 
учебы, формы подготовки 
кадров и повышения произ
водственной квалификации.

При комплектовании сети 
экономического образования 
не следует сразу стремиться 
к всеобщему охвату учебой. 
Важно обеспечить успешную 
работу уже сложившихся 
кружков, шко.л и семинаров. 
Новые школы рекомендует
ся создавать лишь при пали- 
чии пропагандистских кад
ров и необходимой учебно- 
материальной базы.

конкретных задач, решае
мых отраслью.^ По примеру 
Ленинского райкома КПСС 
целесообразно создать сове
ты по экономическому обра
зованию при областных уп
равлениях и ведомствах.

"Районным комитетам пар
тии следует уточнить состав 
методических советов, опре
делить секции постоянно 
действующих семинаров 
пропагандистов, подобрать 
их руководителей, а также 
консультантов по важней
шим экономическим пробле
мам. До.м политического 
просвещения перед началом 
и в течение учебного года 
проведет с ни.ми ряд семи
наров, где особое внимание
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ЭКОНОМИЧЕСКОМУ ВСЕОБУЧУ -  
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проведении таких семинаров 
оказывали ученые и препо
даватели кафедр политиче. 
ской экономии и конкретной 
эконо.мики то.мских вузов.

Итоги прошлого учебного 
года показывают также, что 
в организации экономиче
ского образования трудя
щихся области есть еще 
серьезные упущения, сни
зившие в ряде случаев его 
эффективность. Такие уп
равления и ведомства, как 
областное производственное 
объединение совхозов, уп
равления сельского хозяйст
ва, местной и пищевой про
мышленности, объединения 
«Томлеспром», <Облмеж- 
колхозстрой», трест «Томск- 
сельстрой>, еще не опреде
лили свое место в выполне
нии постановления ЦК 
КПСС «Об улучшении эко
номического образования 
трудящихся». Они недоста
точно занимаются вопросами 
планирования и организации 
экономической подготовки 
кадров, допускают немало 
формализма в этом важном 
деле. Здесь экономическая 
учеба слабо увязывается с 
задачами повышения эф
фективности пр(^зводства, 
эконо.мические службы не 
проявляют инициативы в 
пропаганде экономических 
знаний.

В практике экономиче
ской учебы были случаи, 
когда некоторые руководи
тели школ, отказавшись от 
типовых программ, вместо 
глубокого изучения эконо
мической теории и политики 
партии пытались свести со
держание занятий к обсуж-

документальных фильмов, 
рассказывающих о передо
вом опыте хозяйствования, 
организации труда и произ
водства. Однако этот цен
нейший материал плохо ис
пользуется в системе эконо
мической учебы. Работники 
кинофикации его .не пропа
гандируют. и киноленты ме
сяцами лежат без движения.

Партийным организациям, 
хозяйственным органам :^об- 
ходимо организовать посто
янный контроль за идейно- 
теоретическим и методиче
ским уровнем проводимых 
занятий. Методическое ма
стерство пропагандиста, ис
пользование активных мето
дов проведения занятий, 
технических средств, тесная 
связь теории с практикой— 
важно'е условие высокой 
эффективности ^цебы. Эко
номическая подготовка дол
жна стать могучим средст
вом идейно-воспитательной 
работы, повышения уровня 
хозяйствования, роста ини
циативы и активности трудя
щихся в управлении произ
водством.

В настоящее время пар
тийные организации области 
ведут подготовку к новому 
учебному году, комплектуют 
сеть политического и эконо
мического образования. В 
процессе этой работы важно 
не допустить крайности: мас
сового перехода к изучению 
только экономических кур
сов’ и проблем, особого вы
деления отдельных форм 
учебы. Система экономиче
ского образования различ
ных категорий трудящихся 
рассчитана на перспективу и 
включает в себя широкий' 
круг различных форм — экр.

Облартным управлениям и 
ведомствам, их экономиче
ским елужба.м важно зара
нее побеспокоиться о внесе. 
НИИ в учебные программы 
дополнений с учетом специ
фики отрасли, обеспечить 
пропагандистов, руководи- ■ 
телей экономических школ 
местной отраслевой эконо
мической , информацией, по
полнить учебно-материаль
ную базу на местах.

Ключевой пррбле.чой пРд- 
готовки к учебному году яв
ляется подбор и подготовка 
пропагандистских кадров. 
От их ква.чификации, мето
дического .мастерства в пер
вую очередь зависят успех 
дела, содержание и э ^ е к -  
тнвность экономической 
учебы. Важно сохранить 
уже сложившиеся опытные 
пропагандистские кадры, а 
при подборе новых ориенти
роваться на рабетников 
экономических служб, наибо- 
ле подготовленны.х в эконо
мическом отношении . специ
алистов, выпускников ве
чернего университета марк
сизма-ленинизма.

Партийным ко.митетам 
сов.местно с отраслевыми 
3"правлениями и ведомствами 
необходимо разработать 
план мероприятий по орга
низации экономической уче
бы кадров в новом учебном 
году, обратив особое вни
мание на подготовку пропа
гандистов. Важно провести 
отраслевые семинары про
пагандистов экономического 
всеобуча, где руководители 
и главные специалисты дол
жны выступить и дать на
правление по важнейшн.м 
вопросам теории и практики 
хозяйствования с учетом

будет уделено вопросам део. 
рии, методике экономическо
го образования, использова
нию технических средств, 
педагогических и психологи
ческих методов в проиаган- 
днстскшЧ работе.

В организации учебно-ма
териальной базы важное ме
сто занимает создание эко
номических или технико
экономических кабинетов и 
библиотек. Они должны рас
полагать >'чёбно-методиче-' 
ской литературой, комплек
тами наглядных пособий, 
техническими средствами, 
отраслевой п .местной эко- 
номической информацией. 
То есть быть центрами по 
пропаганде эконо.мнческих 
знаний, оказывать постоян
ную помощь пропагандистам 
и слушателям школ эконо- 
.чического всеобуча на каж-. 
дом предприятии и в хозяй
стве.

Особенностью нового 
учебного года явится значи
тельное усиление внимания 
к вопросам действенности 
экономической учебы всех 
категорий трудящихся, ши
рокому использованию ак
тивных методов проведения 
занятий. Каждый слушатель 
наряду с изучением эконо
мической теории н передо
вой -практики ' хозяйствова
ния должей научиться при
менять полученные знания в 
своей практической деятель
ности.

Высокие требования. бу
дут предъявлены к .ндейно- 
теоретнческой закалке руко
водящих кадров в соответст
вии с постановлением ЦК 
КПСС «О марксистско-ле
нинской учебе и экономиче
ском образовании руководя, 
щих кадров в Ташкентской

городской партийной органи
зации». Основной формой их 
учебы останутся школы 
партийно-хозяйственного ак
тива. Содержание, формы и 
методы обучения, предус
мотренные програ.ммон этих 
школ,- способствуют глубо
кому овладению слушателя
ми .методологическими осно
вами управления, системно- 
го^нализа экономических, 
социально - психологических 
и правовых аспектов на базе 
экоиомико - математических 
методов, современной тех
ники и технологии управле
ния производством.

Районным комитетам 
партии необходимо уточнить 
состав слушателей этих 
школ, календарные планы, 
условия, обеспечивающие 
успешное проведение заня
тий. К чтению лекций здесь 
следует привлекать наибо
лее подготовленных, высоко
квалифицированных хозяй
ственных руководителей, 
партийных н советских ра
ботников, ученых и препода
вателей томских вузов. На
ряду с лекционными заня
тиями необходимо широко 
предусмотреть активные ме
тоды занятий (семинарские 
занятия, подготовка докла
дов, рефератов, выполнение 
заданий с использованием 
конкретных хозяйственных 
ситуаций), улу'чшить конт» 
роль за самостоятельной ра
ботой слушателей по- изуче
нию произведений классиков 
марксизма-леиииизма, ма
териалов и документов пар
тии и правительства. Состав 
семинарских групп следует 
определять . по отраслеволту 
признаку с числом слушате. 
лей нс более 25 человек.

■учебный год в система 
экономического образования 
начнется с занятий по изу
чению д*атериалов апрель
ского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Во всех учебных 
планах и проТралтмах пандут 
отраженпе и материалы де- 
кабрь'-кого (1972 г.) Плену
ма. В,этой связи тематика 
теоретических семинаров в 
высшем звене политическо
го и экономического образо
вания пополнится новыми 
проблемами.

Подготовка к новому 5"чеб- 
ному году в системе эконо- 
•мического всеобуча, конеч. 
ный успех его всецело зави
сят от согласованности и 
единства действий партий
ных, .хозяйственных и' об
щественных оргаиизаций.

Система эконо.мнческого 
образования трудящихся — 
важное общепартийное и об. 
щегосударственное дело. В 
каждсум трудовом коллекти
ве она призвана стать дей

ственным инструментом борь
бы за повышение производи- 
те.тьности труда, за поиск 
резервов повышения эффек
тивности общественного про
изводства.

С. ИВАНЧИК,
конрулыант Дома по
литического просвеще. * 

ния обкома КПСС.

В совхозе «Дубровский» Кожевниковского района идет 
закладка зеленой массы кукурузы в силосные ямы. Хо
рошо трудятся здесь совхозные механизаторы,

А. II. Аникин на тракторе С -100 закладывает еже
дневно по 200 — 300 тонн. Это в два-три раза превыша
ет дневную норму.

НА СНИМКАХ: механизатор А. П. Аникин; идет за
кладка зеленой массы в силосные ямы.

Фото в. Казанцева.

В П О Л Е Т Е - « М О Л Н И Я - Ь
i

СООБЩЕНИЕ ТАСС

30 августа 1973 года в 
Советском ■ Союзе ' осущест
влен запуск очередного 
спутника связи «Молния-1». 
Спутник связи «Молния-1» 
предназначен для обеспече
ния эксплуатации йистемы 
дальней телефоино-'теле- 
графной радиосвязи, а так
же передачи программ Цент
рального телевидения СССР 
на пункты сети «Орбита», 
расположенные в районах

Крайнего Севера. Сибири, 
Дальнего Востока и Средней 
Азии.

На борту спутника, кро.че 
аппаратуры . для передачи 
программ -телевидения и осу
ществления дальней мното- 
каиальнон радиосвязи, ухта- 
новлена аппаратура команд
но-измерительного комплек
са, а также системы ориен
тации, коррекции орбиты и 
энергопитания спутника.

ПИСЬМО НА АКТУАЛЬНУЮ  ТЕМУ

Через призму 
личной выгоды

29 августа у нас произо
шло чрезвычайное происше
ствие: бригада водителей из 
автоколонны № 1235, при
бывшая к нам на период 
уборки урожая, отказалась 
выполнять задание.

■Утром бригадиры водите
лей собираются в кабинете 
председателя на разнарядку. 
Так было и в этот день. Во. 
семь водителей из автоко
лонны № 1235 должны бы
ли возить силос, скот в 
То.мск, обслуживать зерно
вые комбайны в поле. Две 
машины направлялись на 
зерноток — возить хлеб с 
площадки в склад. Бригадир 
Александр Рыбин, получив 
такую разнарядку, наотрез 
отказался ее выполнять. Его 
не устраивали работы на то
ку, он настаивал, чтобы все 
машины поставили на си
лос. 'Уговоры, разъяснения 
не помогли. Бригадир ска
зал, как отрубил:

Если не от.мените раз
нарядку на ток, я снимаю 
бригаду.

И действительно, водите
ли на линию не вышли, со
брались и колонной выеха
ли из села. Полдня простоял 
зерноток, не действовали су
шилки.. Ущерб хозяйству 
причинен непоправимый — 
упущеяо благодатнейшее 
время.

Кто же они такие. эти 
своевольные шоферы? Вся 
бригада состоит из водите
лей предприятий н органи
заций Томска. Л. Рыбина, к 
примеру, направил электро
механический завод, есть 
посланцы геологоразведоч
ного техникума, объедине
ния «Облмежколхозстрой», 
лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комби
ната. Бригада прикоманди
рована к автоколонне 
№ 1235, к отряду, где на

чальником В. И. Каландо. 
Эта система нынче приме
няется впервые. Идеи в ней 
заложены хорошие. Авто
предприятие, к которому 
прикреплены так называе
мые привлеченные водители, 
полностью отвечает за их 
работу, поведение. На деле 
у нас этого не получилось. 
Бригада Л. Рыбина оказа
лась неуправляемой, сти
хийной силой. Почти за ме
сяц я не видел у нас ни од
ного представителя пред
приятий, пославших шофе
ров. Поэтому пустило корни 
и пышно разрослось рваче
ство.

Конфликт зрел давно. С 
первого . шага ■ водители 
бригады А. Рыбина заяви
ли:, «Мы приехали сюда за
работать. Невыгодные пере
возки нам не давайте».

Известно, что самый BtA 
годный для шофера груз - f  
это силос. Работы на току, 
перевозка скота оплачива
ются повременно. В этом и 
причина (конфликтов.

Что значит оставить ток 
без автотранспорта? Зна
чит, но засыпать семе
на, затянуть сдачу зерна 
государству. К • сожале
нию, не всегда и не все 
водители понимают всю важ
ность четкой работы всех 
звеньев сельскохозяйствен
ного производства. Стремлк'- 
ние получить выгодное задЬ- 
ние, урвать к.усок поболыпе 
становится ■ для некоторых 
наших помощников, из горо
да смыслом уборочной ка.м- 
пании. Видилю, лишне до
казывать, что эти настрое
ния — не что иное, как пал- 
ки в колеса страды.

Г. ПРИТУПОВ, 
председатель колхоза 
пмени 50-лстия Велико
го Октября Шегарско- 

го района.

-ч

Пример ударного труда показьшаех бригада Анатолия 
Метлера из автоколонны № 1235. Бригада сейчас участ
вует в уборке урожая в колхозе «Сибиряк» Зырянского 
района. Ее енседяевная выработка далеко превышает 
плановые задания. В этом большая заслуга бригадира, 
коммуниста Анатолия Метлева.

НА СНИМКЕ: бретадир Анатолий Метлев.
Фото Н,. M'HTjffl'ajcoBa,

Так состоялось знакомство
В Томском политехниче

ском идет зачисление. На
пряженно работают факуль
тетские приемные комиссии. 
На длинных столах, покры
тых белой бумагой, в стро
гой очередности разложены 
личные дела абитуриентов. 
В спорных моментах исход 
может решить сотая доля 
балла, которую вычисляют 
по оценкам в аттестате зре
лости. И ошибок здесь быть 
не должно. В.месте с дека
нами, преподавателями в ра
боте принимают участие 
студеяты. Те, кто во время 
приема документов выпол- 
яя.ч роль гидов, советчиков, 
гостеприимных хозяев.

И вот на стенах коридо
ров, которые еще излуча
ют яркие краски призывов, 
лозунгов, пря.мо поверх 
стенгазет л плакатов при
калываются скромные ли
стики с серыми колоночками 
фамилий первокурсников.

В этом году nia 2.625 мест 
в политехническом институ
те было подано 4.700 заяв
лений. Это немного меньше,

. чем в прошлом году. Но на, 
чество ответов нынешних 
абитуриентов было выше 
прошлогоднего. Сдали экза
мены 3.200 человек, из ко, 
торых сорок с  липшим про. 
центов — без троек.

Мы обратились к предсе
дателю приемной комиссия 
ТПИ А. С. Б:^йовскому с
просьбой ответить на ие- 
сколько вопросов.

^  Александр Сергеевич, 
за счет чего, по вашему мне
нию, повысилось качество 
знаний абитуриентов?

— Мне кажется, что 
очень много нынешним по
ступающим дали подготови
тельные курсы, созданные 
при институте, как годичные, 
так и работающие один ме
сяц перед самыми прне.ч. 
яымр экзаменами. Через них 
прошло около шести тысяч 
человек. Но на курсам мы 
занимались с ребятами по 
специальным предметам, и в 
результате у нас около пят:?- 
десятн человек, показав от
личные ^нания по физике и 
математике, получили твер
дые ДВ0Й1КИ на сочинении. 
Йричем речь идет не только 
о. знании литературных про
изведений, об умения рас
крыть тему, но об элемен
тарной грамотности. . Здесь 
МЫ явно сталкиваемся с не
доработкой школьных педа
гогов. Как ни печально, пр'З- 
ходится терять ребят, кото
рые, видимо, могли бы стать 
ешособяымя нижеяерами.

'■ Впрочем, говорить о каче

ственном составе нынешнего 
набора пока, рано. Данные 
вступительных экзаменов 
пока еще не обработаны.

— Что дает вам обработ
ка этих данных для работы 
с первокурсниками и для 
подготовки к вступительным 
экзаменам следующего года?

— Проанализировав ре- 
. зультаты экзаменов, мы 5'же
сможем предполагать, ка
кую успеваемость, на каких 
факультетах даст нам пер
вая сессия. Личные дела, 
характеристики представля
ют на.м общественное лицо 
наших новых студентов. Мы 
видим, каким факультета.',! 
следует усилить работу по 
профориентации.

— Знакомство с абитури
ентами во время работы 
приемной комиссии проис
ходит, конечно, не только по 
личным делам?

— Безусловно. До начала 
и во время экзаменов все 
деканы факультетов и их по
мощники проводят собеседо
вания практически со всеми 
гаодавши.мн заявления. Лич
ная карточка, которую пред
варительно заполняет абиту
риент, помогает вести эту 
беседу 6о.чее це.тенаправлен- 
*0 . Ведь немаловажно знать, 
йочему вчерашний школь.

яик выбирает определенную 
специальность, по.мочь ему в 
этом выборе.

— Какие факультеты 
пользовались у набора этого 
года наибольшим «спросом»?

— Автоматики и вычис
лительной техники, управле
ния и организации произво,ч- 
ства. Это лидеры. Большой 
конкурс был также на теп
лоэнергетическом и геолого. 
разведочно’М факультетах.

Конечно, очень многое 
для поступающих значат 
названия факультетов — 
вывеска. Вычис.лигельная 
техника в рекламе не нуж
дается. Да и романтика 
дальних дорог тоже доста
точно привлекательна для 
юности.

Ректор ТПИ профессор 
доктор И. И.,Каляцк11й «он- 
статируег:

—  Молодежь стремится
быть на уровне века. Хотя 
зачастую не представляет, 
не знает. где этот уровень
пролегает. И — основа ос
нов —• профессии классиче- 
ск'ого,. практического .длаиа 
не пользуются популярно
стью. Здесь есть, конечно, 
доля и нашей вины. Фа
культеты хореццо поработа
ли по профориентации. Но 
Необходимо искать новые

фор.мы для пропаганды ста
рых, классических специаль
ностей, таких, как машино
строение, электроэнергети
ка. В общем же положение 
дел позволяет предполагать, 
что нынешний набор силь
нее предыдущего.

Наиболее наглядно гово
рит о роли разъяснения 
сущности своей профессии 
большой конкурс на тепло
энергетическом факультете. 
Громадную работу со 
школьниками, провели также 
деканат и общественные ор
ганизации химико-техноло
гического факультета.

Декан ТЭФа А. А. Татар
ников доволен ■ нынешним 
набором. Абитуриенты дава
ли хорошие ответы на экза
менах. Знакомство, беседы 
показали, что среди них 
очень много комсомольских 
активистов, немало спорт- 
с.менов, участников худо
жественной самодеятельно
сти. Юноши, пришедшие 
после сл^лкбы в Советской 
Армии, имеют звания сер
жантов, а значит, прошли 
комакдирскувд школу. 
сейчас на факультете отме
тили тех, кто должен войти 
в актив, воаглавггь учебную 
я общеетэенну» -работу s 
группах, ^

Кузница кадров — так 
■ нередко называют ТПИ. 

Действительно, здесь полу
чают дипломы представите, 
ли 56 специальностей. Не 
удивительно поэтому, что з 

,  дни вступительных экзаме- 
* нов поезда и самолеты сво

зят сюда молодежь со .всех 
концов Советского Союза. 
Вуз, известный своими тра
диция,ми, профессорско-пре
подавательским составом, 
особенно привлекателен для 
абитуриентов Западной, Во
сточной Сибири и Дальне.'-о 
Востока, где работают моло
дые «начинающие» 'институ
ты.

Очень нелегко узнать та. 
кую массу людей, прибыв, 
ших из самых далеких угол
ков страны. II все же np:i- 
емные комиссии, деканаты, 
партийные, профсоюзные и 
комсо.мольснне организации 
сделали очень многое, что
бы по-настоящему познако
миться с новичками, по до
стоинству оценить их зна
ния, интересы, увлеченность 
будущей про(1зессией, созда
ли прие.хавщим необходи.мые 
условия для жизни, .отды.ха, 
занятий. Наградой з;! эти 
усилия должен стать хоро
ший первый курс иашего 
са.мого большого вуза.

. М. СМИРНОВА.
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меню: зимой и том-олним цветом
Конец лета — благодат- 

нал пора. Созревают овощи, 
фрукты. Работники приго
родных .совхозов нынче по
работали значительно луч
ше, чем в прошлом году. Да-, 
вно уже в .магазинах прода- 
iOT помидоры, огурцы, ка
пусту, свежий картофель. 
Ily, а в столовых? Имеют, ли 
во'змож.ность. томичи поку- 
шать гол.убцы. малосольньш 
ргУрцы, морковную запекан
ку?, Ответил -на этот'во-прбс 
рейд, проведенный город
скими и районными комите
тами народного контроля с 
участием дозорных с пред
приятий. Проверке подверг
лись 3.2 столовые и ресто
рана.

Проверка показала, что 
свежие овощи в столовые 
стали поступать нынче рань
ше и в большем количестве 
по сравнению с прошлым ро- 
долг. Так, база треста столо
вых № 1 с .чарта по июнь 
получила от совхоза «То.

мич» 67 тонн огурцов, более 
одиннадцати тонн зеленого 
лука, четыре центнера све
кольника. Эти дары приро
ды позволили столовым и 
ресторанам несколько раз
нообразить меню. В день 
проверни в десяти столовых 
имелось от четырех до ше
сти овощных блюд, в 15 ме
ню, значились малосольные 
ог,\'рцы. Однако в то же вре
мя ■ в пунктах общепита 

6, 7, 9 треста столовых 
№ 2, грузового речпорта, ав- 
торе.монгного завода, де
ревообрабатывающего ком
бината, , в ресторане «Вол
на» выбор вегетарианских 
блюд был очень беден. Из 
всех проверенных салаты из 
помидор оказались в 16, из 
свежих огурцов —т в 24, из 
капусты .— в 22, из редиса 
— только в двух. Окрошку, 
готовили только в ресторане 
«Осень», голубцы можно 
было поесть в трех рестора
нах и одной столовой, щи —

в одинна.дцати столовых,
В некоторых пунктах об

щепита меню мало или вов
се не отражало особенностей 
летнего сезона. На заводе 
резиновой обуви (заведую
щая столовой т, Луцкова) 
рабочие не видели ни огур
цов, ни помидоров. Единст
венное, -на что здесь отважи
лись, —̂ гарнир из тушеной 
капусты. Аналогичное по- 
-ложение. в столовой базы 
плавсостава (заведующая 
т. Стифорава). ' :.

Главная причина бедно
сти меню — нераспоряди
тельность заведующих, сто
ловыми, отсутствие у них 
большой заботы о своих по
сетителях. Чем же еще мож
но объяснить факт, что за
ведующая столовой завода 
резиновой обуви т. Луцкова 
не сделала в июле ни одной 
заявки на овощи?

Другая причина заключа
ется в том, что многие при
городные, хозяйства не вы

полняют 'своих боязательств 
по договорам.. Совхозы «Тах- 
тамышевскнй», «Степанов- 
ский», «Корниловский» не
додали столовым .много лу
ка; редиса, капусты, морко
ви, свеклы, картофеля и 
других овощей. «ТахтамЫ- 
шевский» вместо 50 тонн лу
ка завез .только 8, в.месю 30 
тонн редиса— по.лтонны. На
половину' нё сплавился с 
планом поставки помидоров 
совхоз '«TomhIt.».” ::

Как поступает заботли
вый руководитель столовой, 
если ■Договор не выполняет
ся? Покупает овощи на база
ре. Столовая манометрового 
завода приобрела на рынке 
около четырех тонн картофе
ля и столько же помидоров. 
Широко ведет закупки ре
сторан «Сибирь».

Овощей еще недостаточ
но, но даже выращенные 
трудно доставить в город. 
Заведующие столовыми се
туют на то, что транспорт

. для доставки ' выделяется 
крайне нерегулярн-о. Осо
бенно этим отличаются руко
водители жнлищно.ком.му- 
нальной конторы управле
ния строительства, завода 
ЖБК-100, базы «Росторг- 
одежда»,. хлебозавода № 4, 
управления «Сибэлектромон- 
таж» и другие.

Чем, к примеру, отличает
ся борщ, приготовленный- . в 
московском 'ресторане .«Мет
рополь». ot такого же блюда 
томского происхождения? 
Искусной приправой, даю
щей аромат, вкус и вид от
личного качества. В Томске 
же приправу из укропа, пет
рушки, моркови, щавеля, 
чеснока, что называется, 
днем с огнем не сыщешь. В 

■ день проверки ни в одной 
столовой их не было. Работ
ники столовых справедливо 
жалуются на то, что дирек
тора совхозов не хотят за
ниматься выращиванием, 
как они говорят, травы.

Положение, как видим,
. далеко не блестящее. Мно. 

гне вопросы можно было бы 
решить, прояви руководи
тели орсов, трестов столовых 
М. Н. Титов и Н. П. Земля- 
нрв больше настойчивости, 
энергии, принципиальности.

Использование овоидей в 
столовых, ими по сути не 
контролируется. ' Никто из 
них не пришел с предложе
нием в вышестоящие област- 

.ные организации и управле
ния. Касается ли этр выра
щивания петрушки или до
ставки зелени в город. Поз
волительно спросить этих 
руководителей: когда в ра
ционе столующихся появят
ся овощные блюда? Когда 
будут ■ приняты необходимые 
меры для этого?

Н. ЛАЗАРЕВ, 
председатель Томского 
городского комитета на. 

родного контроля.

КОМИТЕТ ПО РАЗОРУЖЕНИЮ
ЖЕНЕВА, 30 августа. 

(ТАСС). Сегодня закончила 
работу очередная сессия Ко
митета по разоружению.

Выступая на заседании, 
представитель СССР ,А. А. 
Рощин сказал, что одна из 
наиболее важных задач сов
ременности с^тоит в том, 
чтобы всемерно укреплять 
уже достигнутые соглаше
ния в области разоружения 
и ограничения вооружений 
и добиваться наиболее ши
рокого участия в них госу
дарств, и в первую очередь 
всех ядерных держав. От 
решения этой задачи в зна
чительной .мере зависят 
перспективы достижения до
говоренности об осуществле
нии других мер в области 
разоружения и дела укреп
ления международного'мира 
в целом.

На текущей сессии коми
тета активно обсуждался 
вопрос о запрещении хими
ческого ор\"жия, однако, как 
от,метил представитель 
СССР, продвинуться в реше
нии этого вопроса комитету 
не удалоеь из-за нежелания

некоторых западных госу
дарств вести конструктив
ные переговоры -'по данной 
проблеме.

Важной проблемой, кото
рой было уделено значи
тельное внимание, явился
вопрос о запрещении испы
таний ядерного оружия.
Дискуссия в комитете, ска
зал Л. А. Рощин, вновь 
подтвердила правильность 
отстанвае.мого советской де
легацией и рядом других де
легаций положения' о то.м, 
что для продвижения в деле 
запрещения подземных ядер
ных испытаний нужны
прежде всего политические 
решения государств.

Советская делегация вы
разила надежду, что участ
ники Комитета по разору
жению примут соответству
ющие политические решения 
и обеспечат продвижение 
работы комитета, в деле со
гласования новых междуна-' 
родных актов.

Ко.мптет утвердил доклад 
о своей работе в 1973 году, 
который будет представлен 
ХХ'УШ сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Мирное небо над ДРВ

ЗАЯВЛЕНИЕ Н. КИРКА
ЛОНДОН, 29 августа, 

(ТАСС). Премьер-министр 
Новой Зеландии Н. Кирк 
заявил, что «Франция, оче
видно, провела сегодня в юж
ной части Тихого океана еще

одно ядерное испытание». 
Как передает агентство Рей
тер из Веллингтона, речь 
идет о пятом ядерном взры
ве, произведенном Францией 
в серии нынешних испыта
ний.

Сообщение представителя Пентагона
ВАШИНГТОН, 30 авгу

ста. (ТАСС). Согласно сооб
щению представителя Пента- > 
гона. ' вооруженные силы 
СШ А намерены в скором 
времени возобновить испыта
ния ракеты с мног1^разряд- 
ньши ядерными боеголовка

ми «Посейдон», которой ос
нащаются атомные подвод- 
ныд лодки. Испытания раке
ты были прерваны весной в 
связи с тем, что более поло
вины запусков ракеты окон
чились неудаче)).

W
Событие 
огромного 
значения

БЕЙРУТ, 30 августа. 
(ТАСС). «Участники Пале- 
стяяского движения сопро
тивления расценивают пред- 
стоящи!! созыв Всемирного 
конгресса миролюбивых сил 
в Москве как событие, име
ющее огромное значение для 
народов, борющихся против 
империализма и колониализ- 
■ма, как важный форум, ко
торый поможет сплотить их 
ряды и согласовать их уси
лия в борьбе против общего 
врага», — заяви.! в беседе 
с корреспондента.ми ТАСС и 

'«Правды» руководитель Па
лестинского движения со
противления. председатель 
исполкома организации ос- 
Нобож)1ения #1алестшы 
Ясир Арафат.

«Проведение Все.мирного 
конгресса .миролюбивых сил 
в Москве в этот важный .мо- 

■ .мент международной обста- 
новки, когда народы различ.

) ны.х стран развертывают 
борьбу за свои права, а им- 
периализ.м и сионизм всеми 
средства.мн стремятся раз
жечь войну, явится те.м ме
роприятием, с помощью ко
торого народы смогут ус
пешно противостоять ' эти.м 
проискам», — заявил далее 
Я. .Арафат.

«Тот факт, что такой кон
гресс созывается именно в 
Москве, — продолжал Ара- 

I фат, — явится новым сви- 
I детельс^вом поддержки, ко

торую Советский Союз неиз- 
менно оказывал и всегда бу
дет оказывать народам, бо
рющимся за национальное 
освобождение н со'Циальнын 
прогресс. Конгресс явится 
демонстрацией тесной спло
ченности СССР, всех социа
листических стран с народа
ми, борющимися за незави
симость и свободу, демонст
рацией, которая лишний раз 
опровергнет клеветнические 
из.мышления наших врагов».

В наши дни, подчеркнул 
Арафат, как никогда очевид
на ведущая роль СССР в 
мировой политике.

За высокую санитарную культуру

ИНФЕКЦИИ 
ЗАСЛОН

ч»?»''г -  , ^  '

Мир наконец пришел на 
многострадальную землю 
Демократической Республи
ки Вьетнам. Его героиче
ский народ ныне занят сози
дательным трудом; дети 
смогли вернуться из эвакуа. 
цш!, а их родители на фаб
риках, заводах и полях стре
мятся сделать *все, чтобы 
выполнить решения Партии 
трудящихся Вьетнама и 
правительства ДРВ по вос

становлению хозяйства.
Оживленной стала жизнь 

в городах и селах. По вече, 
рам ярко светятся витрины 
универмагов, рекламы кино- 
театров, огни концертных за
лов. Идет оживленная тор
говля в магазинах, на рын
ках и просто на улицах.

В столице ДРВ реконст- 
■•рунруются здания, разру

шенные бомбардировками. 
Целый квартал на улице

Кхамтхнен, полностью пре
вращенный в развалины 26 
декабря 1972 года после на
лета американской авиации, 
застраивается новыми дома, 
ми. И лишь остов одного до
ма оставлен как символ му
жества ханойцев, как напо
минание об ужасах войны.

НА СНИМКЕ; воспитан
ники детского сада на про
гулке.

(АПН).

ВИЗИТ к. ВАЛЬДХАЙМА В ИЗРАИЛЬ
ЛОНДОН, 30 августа. 

(ТАСС). Генеральный секре
тарь ООН К. Вальдхайм, со
вершающий поездку по ряду 
ст-ран Вл.ижнего Востока, 
прибыл сегодня в Тель-Авив, 
сообщает агентство Рейтер.

Израильские официальные

лица в заявлениях накануне 
прибытия К. Вальдхайма за
ранее ставили под сомнение 
эффективность его визита. 
По с.ловам минйс-пра иност
ранных дел Израиля А. Эба- 
на, «цель визита К. Вальд- 

---------------------------------- ------------ -

хайма сводится лишь к изу- 
чшию обстановки».

Известно, что Израиль 
несет ответственность за 
провал миссии специального 
предотавите.тя генерального 
секретаря ООН Г. Ярринга.

Зарубежная печать о съезде Компартии Китая
Зарубежная печать в сво

их комментариях по поводу 
состоявшегося в Пекине X 
съезда Компартии Китая' об
ращает внимание на то, что 
съезд проходил в обстановке 
строжайшей секретности.
Это обстоятельство, как и 
содержание информационно
го сообщения о съезде, в ко
тором сделан упор на осуж
дение группировки Линь 
Бяо, печать расценивает как 
свидетельство продолжаю-
Щ'Нхся острых разногласий в 
пекинско.м руководстве, хо
тя устроители , съезда 
пытаются представить его 
«съездом сплочения».

Не вызывает сомнения, 
пишет чехословацкая «Руде 
право», что нападки на Линь 
Бяо и его . сторонников яв
ляются, собственно, стрем
лением найти нового «козла 
отпущения» в связи с раз- 
ЛИЧНЫ1ГИ внутренними труд- 
НОСТЯМ1И. Как было неодно
кратно в прошлом, отмечает 
газета, так и сейчас Мао* 
Цзэ-дун нашел среди своих 
про-тивников жертву, на ко
торую он хочет свалить всю 
ответственность за послед
ствия своей авантюристиче
ский . внутренней 'я  внеш
ней политики, ответствен

ность за новые трудности, 
которые переживает китай
ский народ.

Ссьыаясь на дипломатиче
ские круги в Пекине, амери
канская печать высказывает 
мнение, что «борьба за 
власть на верху пекинской 
пирамиды, судя по всему, 
была и ,. очевидно, остается 
ожесточенной». К тако .му вы
воду газеты приходят на ос
новании тер.минологии ин
формационного сообщения о 
съезде, в котором говорится 
об иоключении из партии 
преемника Мао Цзэ^дуна — 
Линь Бяо и ближайшего со- 
ратиина Мао — Чэнь Бо-да.

Неизбежно, пишет «Нью- 
•Порк тайме», возникает впе
чатление, что на съезде «не 
было никаквй возможности 
для дискуссии или обс5’жде- 
ния лшогих внутренних про-, 
блем Китая».

Неното|)ые органы печати 
подчеркивают, что состав 
руководящих органов ̂ из
бранных на съезде, -явился 
своего рода ко.мпро.миссом 
между группировками в ки
тайском )3у|ководст0е. По 
словам «Вашингтон пост», 
обстаноЕжа съезда, методы 
его проведения наводят «а  
мысль, что «съезд бьш под
готовлен и поспешно прове

ден так, как если бы счи- 
та.чи необходимым поовдрее 
покончить с эти.м делом. Это 
был самый короткий в Ки
тае съезд со времени 1949 
го.да».

Газеты отмечают, что в 
информационном сообщении 
китайское рукоИодство вновь 
пытается представить Совет
ский Союз «врагом номер 
один» Китая. «Это пагубная 
позиция, — пишет «Юмани- 
те». — Это позиция антисо
ветизма, и она! не нова. Она 
развивалась на протяжении 
всей «культурной револю
ции» такими заговорщиками, 
как Линь Бяо». «Есть все 
оонования коистатировать, 
— отмечает газета, —  что 
эта политика сохранила свою 
силу».

(ТАСС).

Советы
специалиста КОНСЕРВИРОВАНИЕ
Ф У Р А Ж Н О Г О  ЗЕРНА

в  наших условиях нередко 
в о ' время созревания хлеба 
бывают с избыточной влаж
ностью, что способствует 
развитию сорной раститель
ности и подгона. Поэтому 
при уборке зерна на ток по
падает большое количество 
семян и из.мельченных стеб
лей сорной и другой расти
тельности. Это основные при
чины, способствующие уве
личению влажности зерна до 
25— 30 процентов. Влаж
ность же половы и других 
примесей достигает 40— 50 
н более процентов. Все это 
создает большие трудности 
при подработке зерна.

В таких случа'ях. как из
вестно, больше всего портит
ся фуражное зерно, росноль- 
ку основное внимание уде
ляется сохранности семенно
го «  продовольственного, ■

Для бьвугрон переработки 
всей поступающей от ком
байнов хлебной массы -в ря
де хозяйств не хватает су
шильных мощностей.

В фуражном зерне с  повы
шенной влажностью и при 
полож1нтельной температуре 
воздуха усиленно протекают 
ферментативно - обм ен н ы е 
процессы, и оно прорастает. 
Кроме того, через 2 — 3 су- 
сок^ хранения начинают бур
но развиваться самые раз
личные микроорганизмы я 
плесневые грибки, б резуль
тате зерно может оказаться 
испорченным и непригодным 
для использования в корм 
жиБОтны.м. А - между тем от
ходы хлебного производства 
являются ценнейшим источ
ником концентрированных я 
ДРУГИХ кормов. Их полное 
яшояьзованяе -- _ бодщ ой

резерв 'увеличения высоко- 
питательных кормовых 
средств в каждом хозяйстве.

Чтобы не допустить пор
чи фуражного зерна от про
растания и гниения, необхр- 
димо подавить иля же при
остановить не только жизне
деятельность '  микроорганиз
мов и плесневых грибков, но 
и 1М.МОГО зерна.

Наиболее доступным спо
собом сохранения хлебных 
отходов является их высуши
вание до влажности 10— 15 
процентов с помощью всевоз
можных суши.чьных и вентн- 

* ляционных установок. Одна
ко с эконо.мической точки 
зрения эти способы считают
ся малорентабельными.

Для хранения очищенного 
от половы и других примесей 

, высоковлажвого фуражного 
. зерна можно использовать

облицованные силосные со
оружения. При этом важно 
их заполнить нс более чём 
за 2 —,3 суток и плотно ук
рыть. Но этот способ не по
зволяет поляостыо исклю
чить потери питательных 
веществ вследствие «угара». 
Значительно лучше хранит
ся влажное зерно, когда на 
его поверхность в траншеях 
укладывают свежеокошен- 
ную массу из легкосилосуе- 
-мых .культур слоем 40— 
50 см в утрамбованном виде.

Обычное силосование фу
ражного зерна с црнм.е1сыс- 
половы или других отходов 
почти -не дает положительно-- 
го результата. Это объяс
няется те.м, что в полове для 
нормального процесса заква
шивания явдостаот сахара, к 

, тому ж® она очень плохо уп
лотнятся. Лэтшге-всего тащге

отходы использовать в каче
стве номшнентов при сило
совании кукурузы, цодсол- 
нечника, отавы многолетних 
трав или других высо'ко- 
влажных культур.

Самым экономически эф- 
фективны.м и надежным спо- 
собо.м ноисервирования высо
ковлажного фуражного зер
на яв.чяется его обработка 
пиросульфятои «атрия. Пре
парат можно применять и 
при консервировании фураж
ного Зерна с  примесью семян 
сорной растительности н по
ловы (,до 15— 20 проц.). Это 
очень важно, -посколыну в 
наших условиях силосование 
зеленых кормов заканчивает
ся в последних числах авгу
ста, а уборка зерновых куль
тур продолжается весь сен
тябрь. Поэтому неизбежно 
накопление в значительных 
количествах всевозможных 
0ТХОДО1В при подрабоггке зер
на.

Пнросулъфит «атрия — 
порошкообразное вещество. 
При обработке., им сырого 
зерна оно может • храниться 
в аэробных условиях, т. е. 
без укрытия 1В обычных бур
тах на земляных и асфальти
рованных площадках. В об
работанном зерне препарат 
разлагается с образованием

сернокислой соли и серни
стого газа, которые значи- 
тельно снижают активность 
фермента-пивио - обменных 
процессов, в результате чего 
потери питательных веществ 
(протеина, углеводов) в , нем 
не выше потерь, которые бы
вают при хранении сухого 
кондиционного зерна. При 
обработке пиросульфигом 
натрия влажного зерна в до
зе 7 — 9 «г  иа 1 тонну полно
стью прекращается его про
растание, при 12— 15 нг на 
тонну приостаиаВ:Л1ивается 
самосогревание зерна. Эта 
доза обычно и применяется.

При увеличении влажко- 
ети фуражного зерна повы
шать дозу пиросульфита нат
рия не нужно. Однако с уве
личением срока хранения 
увеличивается и до>за кон
серванта. Наяример, для 
хранения каждой то.нны фу
ражного зерна с  влажностью 
20— 50 процеитов s  течение 
30— 35 суток требуется 
10— 11 кг преичарата и 15 нг 
— ирн хранении в течение 
70— 120 суток. При «омсер- 
вирО'Ванни мелкого и щуттло- 
го фуражного зерна дозу 

• швеерваита »eo6xo^Hnvio уве
личить иа .10— 1 6 -процентов, 
а если 'В нем есть с т е п а

В последнее время в Том
ске н некоторых районах об
ласти наблюдается некото
рый подъем заболевае.чости 
населения желудочно-кишеч
ными инфекциями, главным 
образом дизентерией. Осо
бенно возросла заболе
ваемость в Томске. Как по
казал анализ, это обуслов
лено, в основном, неудовлет
ворительным санитарным 
состоянием • населенных 
мест, некоторых предприя
тий общественного питания 
и торговли, низкой санитар
ной грамотностью населе-. 
иия.

То.мский горисполком не
достаточно оперативно ре
шает вопросы очистки горо
да. Сейчас на пла.новой сани
тарной очистке находится 
лишь 30 процентов усадеб 
местных Советов, остальные 
обслуживаются либо Repe- 
гулярно, ллбо совершенно 
не обслуживаются. В 1973 
году в неблагоустроенной 
части города необходимо 
было построить 92 надвор
ные санитарно-технические 
установки, а сооружено 
лишь 12. Из 248 установок, 
подлежащих ремонту, се-' 
годня не отре1монтировано 
ни одной.

Плохо занимаются наведе
нием порядка некотбрые ру
ководители. Так, начальник 
Кировского райжилуправле
ния тов. Елков совершенно 
устранился от организаций 
санитарной очистки. Не слу
чайно шотому в 76 усадь
бах района надворные сани
тарные установки требуют 
за.мены, в 157 отсутству
ют мусорные ящики, 'в 12 
нет помоек. Это, несом
ненно, создает антисаннтар- 
нцге условия на усадьбах, 
которые становятся источни
ком выплода мух и распро
странения инфекции.

Ие налажены в городе 
своевременный обмен и де
зинфекция е.мкостей для сбо
ра пищевых отходов. А  это 
должно производиться в сов
хозе «Степановский». ■

Санитарная служба Том
ска принимает меры к тому, 
чтобы улучшить состояние 
города. Она налагает штра
фы, оформляет материалы 
для обсуждения на заседани
ях административных ко
миссий.

И все же положение ос
тавляет желать много луч
шего. Вот предприятия тор
говли и общественного пи
тания. Только за последние 
три месяца санитарная 
служба города за антисаяи- 
тарное состояние закрывала 
81 предприятие обществен, 
ного питания н торговли, на
ложила 256 штрафюв. Со
вершенно не занимается са
нитарной очисткой директор 
горплодоовощторга тов. Ва- 
сицкий. Почти около каждой 
торговой точки сосредото
чены склады тары, гниющие 
овощи и фрукты. Когда 
такую точку закрывают, 
тов. Васицкий дает указание 
торговать на улице, почти ' 
не принимая мер к наведе
нию санитарного по|рядка.

А  директор торга «Гаст. 
роном» тов. Чернявский са
мовольно снимает пломбы, 
наложенные санитарной 
службой на закрытый мага
зин. В этом торге дважды 
закрыва.чся магазин № 1. 
трижды — магазин № 21. 
Но санитарного порддка 
здесь так н нет. Директор 
магазина № 21 тов. Кила- 
нов в августе оштрафован 
районной чрезвычайной про- 
тивоэпиде.мнческой комисеи- 
ей на 50 руб.лей.

В антисанитарном состо
янии находятся и многие 
предприятия общестченного 
питания. В ходе рейда, про
веденного на предприятиях 
общепита города в начале 
авц^ста, из 101 обследован
ной столовой была закрыта 
21 . ,

Немалая доля вины за 
низкое санитарное состояние 
предприятий общественного 
питания и торговли падает 
на долю санитарной служ
бы. Работники санэпидстан. 
ций еще недостаточно полно 
используют предоставлен
ные им права, часто вместо 
принятия радикальных мер 
ограничиваются предупреж
дениями и уговорами. Так. 
из '101 предприятия общест
венного питания, обследо
ванного в августе, была за
крыта лишь 21 столовая, 
хотя в антисанитарном со
стоянии находилась полови
на объектов.

Партийные, советские ор
ганы, хозяйственные руко. 
водители и санитарная 
служба области провели он. 
ределенную предупреди
тельную работу по профи
лактике желудочно-кишеч
ных заболеваний. Еще в ап. 
реле этот вопрос обсуждался 
на заседаниях областной. 
Томской городской и район
ных чрезвычайных противо
эпидемических комиссий. 
Был утвержден план меро
приятий. Прошли совещания 
руководителей горжилуправ- 
ления, начальников райжил- 
управлений, домоуправляю
щих и начальников ЖКО. 
Подготовлено 170 санактиви- 
стов. Совместно с работника
ми лшлиции и депутатами ■ 
.л?-естных Советов проведено 
45 рейдов.

Для повышения санитар, 
ной грамотности работнй- 
KcfB общественного питания 
проведены семинары дирек
торов столовых с последую, 
щей их аттестацией. Соби
рались работники пищевы.х 
объектов, председатели фаб. 
рично-заводских ко.митетов 
профсоюза.

Во время августовских 
учительских. конференций 
во всех городах и районах 
области проведены одно, 
дневные се.минары с учите
лями по профилактике пи
щевых отравлений и кишеч
ных заболеваний учащихся.

В связи с повышающимся 
уровнем желудочно-кишеч
ной заболевае.мости в Том-, 
ске и некоторых районах об
ласти н низким санитарным 
состоянием ряда населенных 
пунктов состоялось заседа
ние областной чрезвычайной 
противоэпидемической ко- 
.мисейи. Во всех городах и 
районах области намечено 
про-вести собрания партийно, 
хозяйственного актива, кото
рые должны обсудить меры 
улучшения санитарного со
стояния населенных пунк
тов.

Сейчас проверяется го. 
товность к новому учебному 
году студенческих общежи
тий и школ. Особенно же
сткие ■ требования предъяв
ляются к пищеблокам. Са
нитарная служба города 
вместе с горкомом Красного 
Креста планирует создать 
санитарный патруль по ули
цам города. Регулярно бу. 
дут проводиться рейды по 
предприятиям торговли я 
общественного питания.

Иа днях бюро обкома 
КПСС приняло постановле
ние о повышении са-нитар- 
ной культуры в Томске и 
области. Это постановление 
должно стать программой 
действий всех руководите
лей. Особая роль в его вы. 
гюлненин принадлежит ме
дицинским работникам обла
сти. Их задача — борьба за 
чистоту населенных пунк
тов, улучшение их санитар
ного состояния, повышение 
уровня санитарной грамотно, 
сти насе.чения.

Инфекции мы должны 
поставить прочный заслон.

Н. КИРЕЕВ.
главный государствен.
ный санитарный врач 

области.

сорных растений н по.това — 
на 18— 20 процентов.

Выпадающие осадки, на-к 
правило, нс снижают дейст
вия •П1нросульф»та натрия. 
Солнечный же свет и тепло, 
наоборот, увеличивают ак
тивность препарата. По
этому обработанное фураж
ное зерно лучше хранится в 
пасмурную погоду и когда 
оно защищено от солнечного 
света.

Технология TaiHOPO консер
вирования заключается в 
тщательно,м и равномерном 
распределении консерванта 
в фуражном зерне. Посколь
ку препарат обладает хоро
шей сыпучестью, то доста
точно смешивать компонен
ты с помощью О'бычных зер
новых протравителей нли 
■любых .Других шнековых ма
шин. Небольнгие партии фу- 
раЖ(Ш)го зерна можно обра
ботать лцросульфитом нат
рия и обычны!.м перелопачи
ванием (лучше двойным). 
Пыль пиросульфита натрия 
может вызвать раздраже
ние дыхательных путей, по
этому необхо,димо пользо
ваться марлевыми повязками 
и-та респираторами.

Обработанное консерваи- 
TOiM фуражное зарно обычно

хранят в открытых буртах 
любой ВСЛНЧИ1НЫ. Контроль 
за его хранением осуществ
ляется с помощью термощу
пов. Отсутствие высокой тем- 
*1ературы указывает на нор
мальные ус.ловия хранения.

Иногда бывает необходи- 
.мость в консервировании 
уже с̂огревшегося фуражно
го зерна. Температура тако
го зерна в течение первых 
3 — 9 суток может оставаться 
высокой. Если по истечении 
указанного срока температу
ра не снижается, а зв|рно 
плесневеет, то 'консервиро
вание ' следует неза.медли- 
тельно повторить.

В процессе хранения (осо
бенно при высуш1и,ва.нии) 
консервированного зерна пи- 
росульфит натрия почти пол
ностью разрешается. Про
дукты его распада безвре,дны 
для 0|рганизма Ж1Ивотных. 
Поэтому такое зерно исполь
зуется в обычных для кон
сервированных кор.мов до
зах.

М. ХОДАНОВИЧ, 
заведующий отделом 
Сибирского научно-ис
следовательского инсти
тута кормов, кандидат 
сел1^Х(;|а*#стврн:Н ы х 

яаук.
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Киноэкран сентября
Пожалуй, лучший художест

венный фильм сентябрьского 
репертуара —  «Командир 
счастливой «Щуки». В основе 
его лежат подлинные собы
тия, разыгравшиеся во время 
войны на Баренцевом море. 
Это —  рассказ о героическом 
экипаже одной из подводных 
лодок и ее боевом команди
ре, совершившем высокий во
инский подвиг. Кинолента соз
дана на «Мосфильме!» режис
сером Борисом Волчеком. В 
главных ролях —  Петр Велья
минов," Донатас Банионис, 
Елена Добронравова, Светла
на Суховей.

О  Т(^м, как было раскрыто 
преступление, совершенное 
полвека назад, о лкэдях, кото
рые работали в советской ми
лиции и ЧК в первые годы

Советской власти, и о тех, кто 
в наши дни продолжает борь
бу с преступностью, в увлека
тельнейшей ф орме рассказы
вает фильм «Дела давно ми
нувших дней» («Ленфильм»).

...Вот уже 250 лет «Робинзон 
Крузо» Даниэля Деф о остает
ся популярнейшей книгой у 
юных читателей всего мира. 
На Одесской киностудии ро 
ман экранизирован под тради
ционным названием «Жизнь и 
удивительные . лрстключения 
Робинзона Крузо». В главной 
роли —  популярный актер 
Леонид Куравлев.

Фильм  киностудии им. 
А. Довженко «Случайный ад
рес» по тематике как бы про
должает киноленту «Ни дня 
без приключений». В основе 
его —  история десятикласс

ника, случайно попавшего в 
банду преступников.

О  секретаре парткома круп
ного колхоза, о его трудной, 
но очень важной работе— ки
нолента «Здесь нам житья 
(Киностудия им. А. Довженко).

...Инженер Егор Петров по
терял больш ую  сумму денег, 
которые он копил много лет 
на дачу. Жена, не зная об 
этом, энергично приобретает 
все для дачи. Так несколько 
грустно начинается цвртная 
кинокомедия «Дача» («Мос
фильм»). В фильме заняты 
Лидия Смирнова, Людмила 
Шагалова, Людмила Гурченко, 
Клара Лучко, Олег Табаков, 
Анатолий Папанов, Георгий 
Ю матов и многие другие хо
рош о известные зрителям >̂ с-

Порадует томичей выпуск
на экран «Сборника мульт
фильмов Hs 1». В нем —  «Ну» 
погоди!» 1-й, 2-й и 3-й вы
пуски, индийская сказка «За» 
лотая антилопа» и фильм-шут
ка «Кто сказал «мяу»!».

В сентябре выйдут на экран 
три зарубежных фильма. Ки
нолента «Девушка с мельни
цы» (Ю гославия) воспроизво
дит трагическую историю о 
девушке-партизанке, , жених 
которой оказался предателем. 
Египетский фильм «Цена2лю б- 
ви» —  рассказ о бедной де
вушке, вынужденной выйти 
замуж за богатого, но нелю
бимого человека.

1,!МЧ,»-,'V а л ”-

: :

полнители.
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ИЛЛЮСТРАТИВНАЯ ВЫСТАВКА
«Выдающийся вклад в дело мира» — под таким назва. 

ннем открылась в читальном зале Дома политического 
просвещения обкома КПСС фотовыставка ТАСС. С боль
шим' интересо.м посетители выставки рассматривают до- 
кумеитальные фотоснимки, запечатлевшие визит Гене
рального секретаря ЦК КПСС Леонида Ильича Брежнева 
в Соединенные Штаты Америки. На них можно увидеть 
торжественную церемонию встречи Генерального секре
таря ЦК КПСС Л. И. Брежнева с президентом СШ А Ри
чардом Никсоном и официальными представителями 
СШ А у здания Белого дома в Вашингтоне н другие эта
пы советско-американской встречи на высшем уровне., 
процесс подписани^! Совместного со®етско-аме1)яка1нс.кого 
коммюнике и других советоко-американскнх документов. 
Фотокорреспонденты , рассказывают о встречах Л. И. 
Брежнева с'представителями американских деловых кру
гов, журналистами, с жителями городов Амариии, с кос
монавтами.

Заканчивается выставка фотоснимками выступления 
Генерального секретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева по 
американскому телевидению.

В. БЕХТЕР,
заведующая библиотекой Дома пожпяческого 

просвещения обкома КПСС.

ПРОЕКТ ДЛЯ СТРЕЖЕВОГО
Коллектив работников института «Томскгражданпро- 

« {т э  под руководством главйого инженера проекта М. М. 
Бабарыкиной завершил работу над техническим проектом 
трютьего микрорайона Стрежевого. Новый микрорайон 
рассчитан на 7.800 жителей. Он будет застроен пяти- и 
девятиэтажпыми домами улучшенной плаштрсюки в так 
называемом «мурманском» варианте. Зтот. вариант, рас
считанный, как показывает его название, на северные 
районы страны, предусматривает более просторные кух
ни и другие вспомогательные помещения, более высокие 
потолки. Даже пятиэтажные до.ма в новом микрорайоне 
будут строиться с мусоропроводами. Предусмотрены так. 
же просторные лоджии, балконы, эрке{зы.

В мшфорайоне создается общественный центр, в ко
тором разместятся клуб, магазины различного профиля, 
столовая, бытовые мастерские, а также школа на 1.176 
учащихся, построенная по новому типовому проасту, ко
торый еще не применялся в нашей области.

Проект передается заказчику.
Г. ВЛАДИМИРОВ.
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КОНКУРС в РАЗГАРЕ
Сейчас в Москве, в М у 

зее архитектуры имени 
А. В. .Щусева, выставлены 
материалы конкурсных 
проектов по застройке 
центра Томска. Границы 
территории, которые охва
тываются коккурсиым про
ектом, тянутся с юга на се
вер от Лагерного сада до 
Воскресенской горы  и с 
востока на  запад—  от Ком 
сомольского проспекта до 
реки Томи.

В разработке конкурсно
го проекта принимают уча
стие ведущие институты 
страны —  «Гнпрогор», 
Центральный научно-иссле
довательский институт экс- 
пернментального планиро
вания, Ц Н И И Э П  жилища. 
Московский архитектур
ный институт и «Томскграж- 
данпроект». Примерно че
рез неделю-две будет из- 

. вестно, какой проект при- 
' мят за основу разработки 
застройки центра нашего 
города.

Л. ЛО Ж ЕЧКИ НА.

САМЫЙ МОЩНЫЙ 
К А Т О Д

На кафедре физической 
электроники Томского ин
ститута автоматизирован
ных систем управления и 
радиоэлектроники идет ис
следование электрофизиче
ских свойств тонких диэ
лектрических и металличе
ских пленок, которые при-

Лучшие хроникально-доку
ментальные фильмы месяца 
—  «Личная ответственности»—  
о буднях - руководителей круп
нейших заводов нашей стра
ны —  Минского тракторного 
и «Магнитки»; «Австралий
ская линия», который знакомит 
зрителей с интересной, но ма
лоизвестной профессией эко
номического торгового пред-

ставителя Советского С ою за  
за рубежом; в фильме «Эта
жи, озаренные солнцем» по
казано, как меняется облик 
городов Казахстана.

Ж енщина в нашей стране —  
труженица, жена, мать— сего

дня уже не мыслит себе пол
ноту жизни без участия в де-

постоянный вклад 
полнение планов

Маршруты агитбригады
На днях из очередной поездки вер

нулась агйтбригада, созданная при Доме 
культуры асиновских деревообрабогчи- 
ков. Она исколесила много дорог,/посе
тила самые отдаленные уголки района. 
Автоклуб в эти дни можно было встре
тить на далеких проселках, среди полей, 
у лесников. Его радостно встречали жи
тели Ыовиковки, Ново-Николаевки, Ма- 
ложирова. Ягодного, Мйтрофановки и 
других населенных пунктов.

В составе агитбригады —  врач, па
рикмахер, лектор-пропагаядист и группа 
самодеятельных артистов.

С беседами о П съезде РСДРП, и с 
информацией, рассказывающей о делах 
в соревнующихся совхозах, выступала 
заведующая кабинетом политпросвеще
ния парткома ЛПДК Н. П. Муратова. С 
интересом зрители принимали концерт
ную програ-мму агитбригады. Инстру
ментальный ансамбль под руководством 
С. Протыкина завоевал 'большую попу
лярность у зрителей. Тепло встречали 
сельские труженики молодую работни

цу В^ру Вернндуб, Б сопротюжденял эс. 
традного ансамбля исполнявшую йесни 
советских композиторов. Успех выпал и 
на долю других солистов — Екатерины 
Золотаревой, Михаила Горелика, танце
вальной пары — Людмилы Ивановой я 
Николая Яшина.

Автоклуб прошел не одну сотню ки
лометров, И не всегда эти километры 
бывали лтсими. Случалось, застревал 
автобус, и тогда члены агитбригады шли 
пешком. Случалось возвращаться из 
очередной поездки поздно ночью. Но, 
несмотря на это, настроение у агят- 
бригадовцев всегда было хорошее.

— Знаете, что выручало нас? — гово
рят они. — ; Сознание, что помогли лю
дям хорошо отдохнуть, а может быть, 
даже влить новый заряд бодрости, кото
рый так «еобходим в нелегкие дни стра
ды.

Сейчас в Доме культуры идут репе, 
тяцяи, агитбригада готовится к новым 
поездкам.

Б. КЛИМЫЧБВ.

меняются в радиотехнике. 
В последнее время на ос. 
нове вновь разработанных 
пленок удалось■ создать 
тонкоплёночный холодный 
катод с большой эмисси
онной способностью, кото
рая раньше учеными не на
блюдалась. Этот тонко
пленочный холодный катод 
может применяться в элек
тронно-лучевых трубках. 
Прошедшие в лаборатории 
испытания показали высо
кие результаты. Очевидно, 
в самое ближайшее время 
новый катод найдет шаро- 
кое применение в радио
электронике.

Научное руководство этой 
интересной работой осу
ществлял профессор Г. А. 
Воробьев.

И. ФЕДОРОВА.

ИЗ БИБЛИОТЕКИ-  
НА ФЕРМЫ

Хорошо организовали 
обслуживание животно
водов многие библиотеч
ные работники Молчаяов- 
ского района. Они вносят 

в вы- 
третье. 

го, решающего года пяти- 
летки. По среда.м на 
Молчановской молочното
варной ферме регулярно 
бывает работнища район
ной библиотеки 3. А. Ли- 
стопадова. Она приносит 
животноводам обществен
но-политическую, специ
альную и художествен
ную литературу, знако
мит их с новинками. На 
стенах фермы висят на. 
писанные ее рукой лозун
ги и плакаты. Библиоте-. 
карь регулярно заполняет 
лист показателей социа
листического соревнова
ния работников фермы.

Другая. работница рай. 
онной библиотеки — 
Н. А. Дуркина — органи
зовала книгопередвижку 
в Стрежном. Там она 

' регулярно выпускает 
«мол'нии» и боевые лист
ки.' А  наглядную агита
цию в Стреженском клу
бе офо:рмила библиоте
карь Л. М. Черневич.

М. МИХАЙЛОВА.

« Д Е С Я Т И Л Е Т К А »
Л Е С Х О З А

Работники Томской аэро-* 
фотолесоустро и т е л ь н о й  
экспедиции завершили ра
боту над проектом орга
низации лесного хозяйства 
8 Асиновском лесхозе на

предстоящее десятилетие. 
Проект определяет расче
ты пользования лесами, 
объемы лесокультурных ме
роприятий и других работ. 
Автор  проекта —  началь
ник лесоустроительной пар
тии К. А. Скляднев.''

Для подготовки проекта 
летом минувшего года по
левым партиям пришлось 
провести учет лесных ре
сурсов на территории 153 
тысяч гектаров государст
венного лесного фонда. 
Таксаторы сделали 2.609 
километров «таксаторных 
ходов», а ' иными словами, 
прошагали по тайге пеш
ком все эти погонные кило
метры.

Проект ■‘лесной «десяти
летки» направляется на ут
верждение в Министерство 
лесного хозяйства РСФ СР.

А. НИКОЛАЕВ.

ДИПЛО М - ТОМСКОМУ 
Ж У Р Н А Л И С Т У

Два года назад на стра
ницах нашей газеты регу
лярно публиковались очер
ки и фотографии специаль
ного корреспондента «Кра
сного знамени» Э. В. Стой- 
лова, принявшего участие в 
качестве комиссара в бес. 
прецедентном лодочном 
походе туристов-томичей. 
Они повторили маршрут 
отряда томских казаков 
под руководством Дмитрия 
Копылова и Ивана Москва- 
тина, первыми из русских 
достигших Тихого океана а 
основавших город Охотск. 
Только что в Томск пришел 
четвертый номер журнала 
«Катера и яхты» за этот 
год (выходит в Ленинграде 
раз в два месяца). В нем 
под рубрикой «Истории, 
путешествия» опубликован 
очерк Э. В. Стойлова 
«Хождение к океану» с 
многочисленными фотогра
фиями автора и картой по
хода

За этот очерк журнал 
удостоил томского журна
листа диплома второй сте
пени.

Г. ЛОБОВ.

ЗА РУЛЕМ-  
НЕ ТОЛЬКО ЮНОШИ

в  разные концы области 
нз Томска выехали 150 ав
томашин, за рулем кото
рых —  студенты томских 
вузов. Рядом е водителями
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Среди шоферое-студен- 
тов, выехавших на уборку 
урожая, значительное число 
первокурсников политехни
ческого института. В. Воры- 
гин с медалью окончил 
средню ю  школу в поселке 
Самусь Томского района. 
Он  получил права шофера 
третьего класса, имеет 
шестимесячный производ
ственный стаж. В. Ворыгин 
одним нз первых за
числен в студенческую ко
лонну водителей. Машину 
доверили и А. Бабину. Его 
производственный стаж —  
пять лет. А. Бабин работал 
в казахстанском поселке 
«Первомайский». Двухг^о- 
дичный стаж у шофера- 
первокурсника Г. М олоко
ва. Не один год поработа
ли на машине и другие 
члены студенческой авто
колонны. За руль на время 
уборочной страды сели не 
только юноши. Уверенно 
заняли места в кабинах во
дителя Т. Гайдукова, ш о
фер третьего класса, при
ехавшая в Томск из Алтай
ского края- а также Е. Шля- 
пина и Г. Якубец.

Р. ГОРСКАЯ.

Что где 
сл учил ось?

НИ ДИЧИ, 
ни РУЖЬЯ...

Сейчас в наших лесах 
можно услышать выстрелы. 
Они звучат, так сказать, на 
законном основании — раз
решена осенне-летняя охосга 
па водоплавающую дичЬ.' 
Работник Томского отделе
ния института «'Теплоэлек- 
тропроект» Г. А, Дорохов не 
стал ждать , разрешенных 
сроков охоты. Правда, обна- 
рунпггь его сразу работни
ки охотничьего надзора, 
поспешившие на выстрелы 
браконьера, не смогли. У 
озерца, что в нескольких 
километрах от села Новоар- 
ханге-льского Томского рай
она, цтоит пустой «Запоро
жец». В озерце лежат две 
убитые утки. А самого бра
коньера — нет. Исчез...

С большим трудом обна
ружили его, спрятавшегося 
в густой траве. Но тут ока
залось, что он . забыл свою 
фамилию. А когда, наконец, 
вспомнил, то она оказалась 
чужой... Личность браконье
ра удалось установить толь
ко при помощи автоинспек
тора А. Е. Гладышева, рас
шифровавшего номер авто
машины нарушителя.

Две подстреленные утки 
обошлись браконьеру в 40 
рублей штрафа плюс!., стои
мость ружья, которое у 
него конфисковано на осно
вании Указа Президиума 
Верховного Совета СССР от 
15 декабря минувшего года.

Б. ВО Л ЧА Н СК И И , 
охотовед Томского района. .

лах общества. Н о  как успевает 
она сочетать ctonbKo обязан
ностей? Фильм «М амы  разике  ' 
нужны» отвечает на этот, воп- ' 
рос.

Г. ГАЛАНОВА.• * *
Н А  СН ИМ КЕ; кадр из филь

ма «Командир счастливой 
«Щуки».

Наши интервью

ЗДРАВСТВУЙ, ОСЕНЬ!
Сегодня —  первый день осени. Накануне наш 

корреснондент по традиции позвонил по телефону 
в Новосибирск, в Западно-Сибирский региональный 
гидрометеорологический институт, и попросил по
знакомить читателей «Красного знамени» с прогно. 
ЗОИ погоды на сентябрь.

— Осень в сентябре полностью вступает в 'свон права,
— сказала старший инженер-синоптик М. Г. Зубович. — 
И пусть в наступающем месяце еще будут дни, в которые 
совсем по-летнему станет греть и светить солнце, мы все- 
таки почувств;^ем первое отдаленное дыхание нашей си
бирской зимы. .

Среднемесячная температура на территории Томской 
области он{идается в пределах 9 — 13 градусов тепла. 
Это — на один градус выше средней многолетней нормы. 
Градус этот получился главньш образом за., счет дней 
с весьма высокими Дневными температурами. Очень теп
лая погода ожидается нами в периоды с 1-гЬ йо 'З-е, с S-rO' 
по 12-е и 18— 20 сентября. Ночью В эти дни будет- 
12 градусов выше нуля, днем— 22— 27, а местами и . "311 
градусов тепла. К теплым периодам месяца можно от. 
нести-и .25 — 26 сентября, когда при прохладных ноч
ных температурах (плюс 2 —  7 градусов) сохранятся вы
сокие дневные — 20 — 25 градусов выше' нуля.

Однако теплые дни будут перемежаться с холодными. 
Холодно будет 5и'о, 6-го и 14— 16 сентября. В эти числа 
ночью термометр покажет и первые минусовые темпера
туры — от минус двух до плюс трех градусов. Днем — 
10— 15 градусов тепла. Но самыми холодными ошида. 
ются периоды с 21-го по 23 е и с 28-го по 30 сентября. 
Ночью в эти дни будет ноль,— минус пять, а днем — 
плюс 8 — 13 градусов.

Месячное количество осадков в сентябре на террито. 
рии Томской области ожидается в пределах 25 — 50 
миллиметров, что меньше средней многолетней нормы,. 
Местами осадков выпадет около нормы. В течение меся
ца будет преобладать переменная облачность; Местами 
пройдут дожди ливневого характера. В третьей декаде 
возмо;кны ту.маны.

— Словом, — закончила наш разговор М. Г. Зу'бовяч,
—  осень есть осень: за,ней обязательно последует зима...

' ...........  II - ....i........................ ..

Н а шутливой волне

НА ПОЛЕ КУЛИКОВОМ
. — Двор-то у нас— что по
ле Куликово, —  с досадой 
проворчал Бочкин. — Око
пы, железяки, щепки, валу
ны. А  вон даже чей-то кир
зовый сапог...

— Да, рельеф нехороший,
— согласился Маневич. —•. 
Я вчера через ту колдобину 
чуть носом, не запахал.

—  А  я. проволокой цтта. 
НИНУ распорол, — застенчи. 
во сказал Блинчук. — А  
что, хлопцы, может, устро
им субботник? у  меня в га
раже лопата, метла, грабли...

— Заметано! —  рубанул 
ладонью воздух Маневич.— 
Двинули за инвентарем...

...В гараже был полумрак, 
но зоркий глаз Маневича 
вырвал из темного угла мно
голитровую бутыль в соло
менной ой-четке.

— Батька из села привез,
—  смущенно пояснил Влнн- 
чук. — Домапшяя наливка...

— Спасибо, после уборки 
отведаем, — кивнул Бочкин.

—  Пробу сейчас бы снять.
— взволнованно предложил 
Маневич..,

...Поздно вечером они пе
ресекали двор разомкнутой 
цепью. Первым приземлил
ся Маневич;

—  Пар-разнтство! Опять 
эта колдобина! 3-завтра же 
з-заровняем!

—  Заметано! — угодив 
ногой в яму, крикнул Боч
кин. —  Сбор у подъезда в 
12.00. I

Туг же раздался , харак- 
тещгый треск раздираемой 
материн...

— Вторую штанину поро- 
иул!, —  удивился ' Блинчук. 
—  Симметрично , получи, 
лось...

...в  12.00 в воскресенье 
мрачный Блинчук высказал
ся, глядя в сторону:

—  Я, пожалуй, сам схожу 
за инвентарем. Погодите 
тут, я мигом...

Но не успел, он. скрыться 
за углом, как Маневич нерв
но заговорил; -

—  Что-то долго ■ его нету.
Пойде.м, подмогнем тащить 
тягкестн. .

— Конечно, подможем,— 
задумчиво подхватил Боч
кин. —. Там Б аккурат еще 
полпооудины оста.чось. 
Скиснет в такую жару.

И, упруго захромав, по
спешил вслед ...за взволно
ванным Маневичем...

Ю. ТАРАН.

НА РЕЧНЫХ ПРОСТОРАХ.
Фото В. Казанцева.

Редактор 
к  !

А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Большая рэзнообрэзкаи про* 
грамма.

Начало — в 16 и 20 часов.

KI/IIIO
Гастроли Красноярского го

сударственного театра музко- 
медии.

1 сентября — «Ц ы ганская  
любовь».

2 сентября — «Ц ы гански й  
барон».

Начало спектаклей —  в 19 
час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«М оре наш ей над еж д ы . —  

8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. «П о собствен
ном у ж е л ани ю . —  8-40. 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники — «Ты ся
ча  ж уравлей», «Все прекрасно  
в Ам ерике» —  9, 11-30. 14.
16- 30. 19. 21-30. «М осковский  
цирк  на льду», «Ты не знае ш ь  
Венеции» —  10-15, 12-45, 15-15,
17- 45. 20-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Белы е кам ни» —  8-40. 10-10, 

11-40, 13-10, 14-40, 16-10, 17-40,
19- 10. 20-40, 22-05. «П о собст
венном у ж елани ю » —  9. 11-50. 
13-15, 14-40, 16-05, 17-35, 19-05,
20- 30. Для де?гей — «Вклю чите  
«Северное сияние» —  10-25.

1 сентября состоится  к и н о п а - ■ 
норама. В заключение—‘НОВЫЙ 
цветной широкоэкранный
фильм «Командир счастливой 
«Щ уки »  —  21-50.

«СИБИРЯК»
«Анж ели ка  и

11, 12-50. 14-40,
20-10, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 
«Преступление во им я по

рядка» —  11-15, 13-10. 15,

король» , —
16-30, 18-20,

н ви од ес  U телдфонш Р

16-50, 18-40, 20-20. Для детей- 
«Дети кап и тана  Гранта» — 9-30,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Дверь без зам ка»  —  19. 21. 
Для детей — «Вчрра, сегодня и 
всегда» —  10, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

«Когда зацвел миндаль» —  
15, 17. «Человек-оркестр» —  
19, 21. Для детей —  «Ч ебур аш 
ка» —  11, 13.

имени И. ЧЕРНЫХ
«П о  собственном у ж еланию »

—  9. 10-30, 13-30, 15, 16-30.
18-20, 19-50. 21-20. ф естиваль 
«Здравствуй, ш кола!»  - -  «Со
всем пропащ ий!»  —  8-40, 10-35 
12-30, 14-25, 16-20, 18-15, 20-10, 
22-05.

Адрес редакции: 634050. Томск ГСП-18, пр 
секретариата  -4 -8 0 -2 0 . отдела партийной ж изни 
отдела н ауки  и  учебны х заведений —  4 - 3 3  

бухгал терии  я  отдела объявлений —  4

СУББО Т А , Т сентября 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
12.00. Программа передач,

12.05. Новости. 12.10. Д.чя де
тей. «Театр «Колокольчик». 
12.35. «Здоровье». Ведет пере
дачу врач Ю. Белянчикова.
13.05. «К началу нового учеб
ного года». Выступление мини
стра высшего и среднего спе
циального образования СССР 
В. П. Елютина. 13.35. Заключи
тельный концерт- Всесоюзного 
музыкального фестиваля
«Крымские зори». 15.15, «Рабо
чая поддержка политики пар
тии». 15.45. ' «Музыкальный 
киоск». Ведет передачу Бе

ляева. 16.35. О. и А. Лавровы. 
«Следствие ведут знатоки». 
«Побег»,. Премьера телеспек
такля. Дело 8-е, часть 1-я. 
18.00: «Время». Информацион
ная программа. 18.30. Спортив
ная программа: 1. Открытие
чемпионата мира по плаванию, 
прыжкам в воду и водному по
ло. Передача из Белграда. 
2. Чемпионат Европы по акаде
мической гребле. 19.00. «Арт- 
лото»,

ТО М СК
20,10. «Здравствуй, школа!». 

20.40. «Для вас, любители опе
ретты!». 21.10. «Земля п люди». 
Каждый час — урожаю. «Сель
ская учительница». Очерк.

М О С К В А
21.30. «Веселые ребята»'. Х у -  

лоясестненный фильм,- (1934 г,). 
23.00—23.30. «Время». Инфор
мационная -программа.

РАДИО
С У ББО Т А , 1 сентября

7.34. Обзор последних 
стяй. 7.40, «Спортивная 
ля». 7.45. Музыкальный 
тракт. 7.50. Реж.чама и объ- 
явлеиня. , 9.15. По страницам 
газет «Красное знамя» и «Мо
лодой . ленинец». 9.25. Поет во
кальный , квартет «Аккорд». 
9.45. «Новый учебный год». 
15.00. Программа, посвященная 
Всесоюзному дню работников 
нефтяной и газовой промыш
ленности.

изве-
неде-

ан-

. Редакции газеты «Крас
ное знамя'» срочно 'требуёЛ- 
ся квалнфицироваГшаЛ 
пганистка.

Обращаться: г. То.мск,
ггр. Фрунзе. 103, в секрета
риат.

Дирекодя и обществви- 
ные организации НИИ 
ядерно,й физики ТПИ выра
жают глубокое соболезно
вание секретарю партбюро 
института Анохину В. И. 
по поводу смерти его отца

А Н О Х И Н А
Петра Дмитриевича.'

К301294. Заказ №• 5627,

® Р У ” зе. 103. Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : редактора -  4-82-30, приемной редантора —  4-74-35, заместителей редактора 4-77-52, 4-71-35,
4-30-52. 4-4^48, отдела пром ы ш ленности , нефтегеологии, строительства  и транспор та  —  4-46-76, 4-51-83, отдела сельского 

и н ф ор м аци и -4 -7 3 -3 2 . 4-81 22, отдела советского строительства  и бы та  -  4-81-61, отдела п и се м -4 -8 1 -6 3 . 4-77-31. отдела 
■ 20-91, зам, зав, издательством  —  4-77-82, деж урного  —  4-35-53, стенограф истки  г -  4-70-34, областной  ж ур нали стской

ответ, секретаря —  4.72-34. 
хозяйства  —  4-83-65, 4-23-60,

иллю страций  — - 4-71-Зв,
организации  —  4-74-48.

Г. Абласхвая
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